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Apertura Lavori 

PRESIDENTE STURIANO
Invito i colleghi Consiglieri a prendere posto. Segretario
possiamo procedere con l’appello. 

SEGRETARIO COMUNALE – TRIOLO 
Sturiano Vincenzo, presente; Alagna Oreste, assente; Fer-
rantelli  Nicoletta,  presente;  Ferreri  Calogero,  assente;
Coppola Flavio, presente; Chianetta Ignazio, presente; Mar-
rone Alfonso, presente; Vinci Antonio, presente; Gerardi
Guglielmo Ivan, assente;   Meo Agata Federica, presente;
Cordaro Giuseppe, assente; Sinacori Giovanni, presente; Ro-
driquez Mario, presente; Coppola Leonardo Alessandro, as-
sente; Arcara Letizia, assente; Di Girolamo Angelo, assen-
te;  Cimiotta Vito Daniele, presente; Genna Rosanna,  as-
sente; Angileri Francesca, assente; Alagna Bartolomeo Wal-
ter, presente; Nuccio Daniele, presente; Milazzo Eleonora,
assente; Milazzo Giuseppe, presente; Ingrassia Luigia, pre-
sente; Piccione Giuseppa Valentina, assente; Galfano Artu-
ro, presente; Gandolfo Michele, presente; Alagna Luana Ma-
ria, assente; Licari Maria Linda, assente; Rodriquez Aldo
Fulvio, presente. 

PRESIDENTE STURIANO
Risultano presenti all’appello 17 Consiglieri Comunali su
30, quindi siamo in presenza del numero legale. Ricordo ai
colleghi Consiglieri, se possiamo fare un po’ di silenzio,
stavo dicendo che siamo in seduta di prosecuzione e quindi
qualora dovesse cadere il numero legale nel corso della se-
duta i lavori vengono rinviati a domani alla stessa ora di
oggi e con lo stesso ordine del giorno. È assente giustifi-
cata la collega Luana Alagna, il collega Angelo Di Girolamo
per motivi di salute, non ci sono altri assenti giustifica-
ti e quindi altre comunicazioni da dare non ce ne sono. La
parola al collega Antonio Vinci che ha chiesto di parlare
per una breve comunicazione. 

CONSIGLIERE VINCI 
Grazie signor Presidente. Chiedo scusa a tutta l’Aula ma ho
necessità di rubare pochi secondi o pochi minuti o qualche
minuto all’Assise per un paio di comunicazioni che ci hanno
visti protagonisti, in modo particolare sia me che il col-
lega Angelo Di Girolamo in questi giorni presso quest’aula,
in modo particolare nello scorso Consiglio Comunale, essen-
do stato assente per motivi di salute, anche stasera non
sto ancora bene, il collega Di Girolamo addirittura è cori-
cato a letto, io sono qua resistendo, sulla questione che
ha visto in questi giorni impegnati come Gruppo Consiliari
all’interno di quest’Aula. Per non farla lunga Presidente
mi permetterò sia a nome mio che a nome del collega Di Gi-
rolamo leggerle o a leggere all’aula tutta una semplice co-
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municazione che fa seguito a quella precedentemente da noi
letta al momento dell’autosospensione dal Gruppo Consilia-
re, datata 28 marzo e che quest’oggi in data 19 aprile ri-
torniamo in aula con dichiarazione. La leggo testualmente
ed è una mia nota indirizzata al Segretario Provinciale del
mio Partito, Marca Campagna, al Commissario Straordinario
del Circolo del PD di Marsala, Avvocato Domenico Venuti, al
Presidente del Consiglio  Comunale di Marsala: “I sotto-
scritti Consiglieri Comunali Antonio Vinci e Angelo Di Gi-
rolamo, tenuto conto del parere espresso dal Segretario Ge-
nerale, dottor Bernardo Triolo nell’ultimo Consiglio Comu-
nale  o  quanto  meno  nella  direttiva  che  è  emersa  in
quell’Assise, non essendo configurabile un’autosospensione
temporanea dal Gruppo Consiliare dichiarano di confermare
la propria appartenenza al Gruppo del Partito Democratico.”
Questa è una comunicazione Presidente, se la signora la può
registrare, quindi tolgo l’imbarazzo a quanti nello scorso
Consiglio Comunale si  sono espressi sulla questione del
collega Vinci e Angelo Di Girolamo, abbiamo ritenuto con il
collega Angelo Di Girolamo di togliere l’autosospensione
perché era nata un’autosospensione dal Gruppo per i fatti
che un po’ tutti voi siete riusciti a conoscere la questio-
ne del Partito. In un’Assemblea pubblica validissima, la
Direzione del Partito per evitare l’impasse che in questo
periodo, lungo periodo aggiungo io, si era venuta a creare
in aula, in vista anche delle prossime deliberazioni impor-
tanti di quest’Assise, dal Piano Triennale, al Bilancio e
quant’altro, quell’Assise non aveva fatto altro, non voglio
ricordare tutti i passaggi, ma cercherò di dare un breve
ricordo a me stesso. Quell’Assise si era espressa su deter-
minate della Segretaria Onorevole Milazzo di deliberare un
deliberato  votato  dalla  stragrande  maggioranza  di
quest’Assise o di quella Direzione di Partito, dove chiede-
va agli Assessori appartenenti al PD, ovviamente non ad al-
tri, che era l’unico strumento in mano ad un Partito di au-
tosospensione dalla delega Assessoriale, affinché il Sinda-
co potesse iniziare una discussione serena con l’Aula, un
sereno dibattito per affrontare l’ultimo scorcio di Consi-
liatura  o  di  Sindacatura  Di  Girolamo.  Questa  votazione
all’epoca ha avuto un esito a maggioranza, l’esito ha visto
due Consiglieri Comunali che l’hanno sostenuta perché pro-
babilmente ci riteniamo di condividerla in toto e condivi-
dere anche l’operato che in quest’Aula si è venuto a crea-
re, altri tre non l’hanno condivisa con tre distinte moti-
vazioni. Motivazioni che il sottoscritto alla prima riunio-
ne utile, quando i colleghi mi hanno chiesto di ribadire la
posizione del PD, ho ribadito nella sua perfetta formula
per come ho ricevuto l’input nella qualità, in quel caso,
anche di Capogruppo, alcuni colleghi hanno sostenuto e so-
stengono ancora oggi, dopo tanto tempo, dopo averlo ascol-
tato e ho visto l’immagini in via Streaming dove ho ripor-
tato, abbiamo riportato delle falsità rispetto a quello che
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è il dettato che forse, come aggiungo, quella Segreteria si
era espressa nella maniera che voi sapete, quindi ritenen-
dosi  offesi  perché  come  definiti  da  alcuni  articoli  di
Stampa “né carne e né pesce” hanno iniziato un travaglio
che hanno portato alla richiesta di non condivisione di
quel deliberato, che avevo già fatto, ma alla richiesta di
sfiduciare il Segretario del Partito ed il Sottoscritto.
Alla prima occasioni utile che c’è stata in Consiglio Comu-
nale, Presidente, lei capirà il mio stato d’animo, lei ca-
pirà la tensione, non stando tra l’altro troppo bene a rap-
presentare, se può far fare un po’ di silenzio in aula,
grazie. A quella prima occasione ci siamo riuniti nella
stanza  accanto,  sostenendo  di  aver  sbagliato  il  tono  e
quant’altro, chiedendo di fare un passo indietro, io ho ri-
badito che non volevo fare un passo indietro, io ero un
esecutore ed un portatore di notizie nell’Aula Consiliare
di un dettato di un Partito, il dettato di una direzione
che ha a stragrande Maggioranza, non 80 o 70, perché fanno
parte della nostra Direzione appena il 50, 50 persone sono
i componenti che possono esprimere la votazione sul delibe-
rato del Partito Locale, su cui 50, se la memoria non mi
inganna, ben 37 erano presenti e dei 37 c’è stata una vota-
zione di 27 favorevoli e 7 contrari. A quel punto i colle-
ghi si sono autosospesi del Gruppo e non è rimasto altro
che per rispetto delle regole che ho sempre rispettato in
quell’aula ma che ho anche ribadito la volta scorsa sono
sempre stato rispettoso della legalità, del rispetto delle
persone, il rispetto del ruolo, il rispetto della Politica,
il rispetto dei cittadini, rispetto dell’Aula Consiliare,
ho  fatto  quella  comunicazione  di  autosospensione.  Da
quell’autosospensione si è venuta a creare un impasse nel
Gruppo Consiliare, il Segretario è stato richiamato da al-
cuni colleghi per capire se esisteva più il Gruppo Consi-
liare oppure no. Si è capito che il Gruppo Consiliare con
due autosospensioni non esistesse più in aula ed allora i
colleghi,  i  tre  colleghi  che  erano  state  promotori  di
un’autosospensione prima di quella che avevo avanzato io,
si sono riuniti non so quante volte e non so neanche alla
presenza di chi, ma credo che il 5 sera si sono riuniti,
perché l’indomani, il 6 mattina alle ore 09:17 mi viene no-
tificata un’autoconvocazione di Gruppo Consiliare a firma
dei tre colleghi Consiglieri Comunali come punto all’ordine
del giorno, ripeto ho ricevuto questa comunicazione il 6
aprile alle ore 09:17, il messaggio recita testualmente:
“Autoconvocazione del Gruppo Consiliare PD Marsala, giovedì
6 aprile presso la sede del Partito alle ore 14:00.” Pensa-
te bene che io avevo avuto una riunione la mattina del 6
aprile, ero stato  in Commissione, finita la Commissione
ognuno di noi ha famiglia, ognuno di noi ha un lavoro e
sono ritornato regolarmente a svolgere il lavoro prima ed
il pranzo con la famiglia. Non ho voluto nemmeno rispondere
prima  perché  l’autoconvocazione  a  mio  giudizio  con  due
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Gruppi  separati  vanno  concordati  sia  da  una  parte  che
l’altra, il giorno, l’ora, le modalità, l’ordine del giorno
e quant’altro. Siccome i colleghi l’hanno fatto in propria
autonomia ho ritenuto di non partecipare perché ero al la-
voro, ritornai al Comune di Mazara alle 14:30 circa, ho
pranzato regolarmente e prima che finisse il pranzo, sempre
nella stessa giornata del 6, alle ore 16:40 in punto, se-
condo messaggio, sullo stesso sistema Whatsapp, gruppo for-
mato dai cinque Consiglieri Comunali creato  sempre il 6
mattina, si comunica l’esito della riunione e l’esito era
quello che “In data odierna 6 Aprile si è riunito il Gruppo
Consiliare del PD in autoconvocazione alle ore 14:00 in
presenza dei Consiglieri, tre Consiglieri Comunali presen-
ti, erano assenti i Consiglieri Antonio Vinci e Angelo Di
Girolamo. In tale convocazione ma durante le interlocuzioni
necessarie per risolvere lo stato politico all’interno del
Gruppo i sottoscritto  comunicano che hanno proceduto ad
eleggere il nuovo Capogruppo, all’unanimità dei presenti
nella persona della collega Agata Federica Meo ed il Vice
Capogruppo nella persona di Calogero Ferreri. La presente
comunicazione ha valore per tutti gli adempimenti alla ra-
tifica dell’Organo Consiliare.” Questi sono stati i fatti,
mi sono ritrovato nella giornata  del 16, tra le ore 14 e
le ore 16:40 un comunicato che già veicolava alle ore 15:00
su Facebook, chi ha Facebook già sa che girava. Da allora
ad oggi il Partito non ha ancora avuto la possibilità di
riunirsi,  è  stato  nominato  un  Commissario  Straordinario
nella persona del dottor Venuti di Salemi; una nomina, do-
vuta da un grande travaglio, perché qualcuno si voleva an-
che  opporre  all’elezione  dell’amico  Domenico  Venuti,  ma
alla fine l’ha spuntata l’amico Venuti, non ci siamo mai
riuniti, aspettavo onestamente che al più presto possibile
ci fosse un chiarimento per portare alla luce le cose che
sono successe, anche se sono cose pubbliche, però è dovero-
so portarle a conoscenza, fino ad oggi non mi è stata dato
la possibilità di farlo, sicuramente essendo uno all’anti-
ca, ho molto rispetto delle norme e dei comportamenti e
dell’aula in modo particolare, dei cittadini e quindi non
ho fatto nulla, ma al secondo o al terzo incontro consilia-
re, non voglio mettere nessuno in difficoltà, io sono del
Partito Democratico, ho  creato il Partito Democratico a
Marsala, ci rimango fin quando lo decido io, nel senso che
sono onorato di aver votato sempre Partito Democratico da
quando si è costituito, accetto la legge dei numeri, che è
quella della sfiducia del Gruppo Consiliare, che mi hanno
sfiduciato, ma è pur vero che avendone sentito il sentore
in diverse occasioni ed in modo particolare sempre in pros-
simità dell’adozione di alcuni provvedimenti di una certa
importanza, qualche amministratore, per non dire una buona
parte di Amministrare, pompavano qualche collega affinché
avvenisse la rotazione, per ben cinque volte ho messo a di-
sposizione la nomina. Perché la nomina, quella di Consi-
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gliere Comunale grazie a Dio me l’hanno data i 738 consen-
si, l’onore di rappresentare il Gruppo in aula me l’hanno
data i colleghi, che avevo rimesso in più occasione, mi di-
spiace che non è presente e chi è presente potrà testimo-
niare se dico falsità o no, avevo messo anche in più occa-
sioni la disponibilità a rimescolare e cedere la questione
di Capogruppo, questione molto spigolosa perché il rappor-
to, ahimè com’è a conoscenza di tutto, tra il Capogruppo e
l’Amministrazione non sono stati mai, mai, ripeto, belli
come probabilmente li ha instaurati il nuovo Gruppo Consi-
liare, o quanto meno il nuovo Capogruppo con l’attuale Sin-
daco o con tutti gli amministratori di questa città. Io
sono convinto che oggi se i colleghi non avessero preso
qualche  decisione  affrettata,  avessero  rispettato  anche
nella loro decisione, perché loro non erano d’accordo nella
decisione che il Partito aveva proposta, che aveva votato e
deliberato, che non era quella di togliere la delega ai tre
Assessori, che sono i migliori della Giunta Di Girolamo,
questo lo sapete tutti ed è così, ma era un modo, un mezzo,
un momento per dire: Rimettiamo le deleghe, perché a tre
anni di distanza qualcosa ci dobbiamo inventare perché fuo-
ri le mura di questa città, fuori le mura del palazzo comu-
nale qualcosa non va. Persino il grande Leoluca Orlando, a
meno di un anno e mezzo dalla nascita della sua Sindacatu-
ra, in questi giorni ha messo in discussione ben tre Asses-
sori, ritenendo che i rapporti in Aula vanno mantenuti, ri-
tenendo che per un quiete vivere, per amministrare e per
far sì che il lavoro viene svolto in maniera, qualcuno dice
certosino, bisogna che l’Aula sia rispettosa dei punti di
forza della stessa Giunta. Qui purtroppo questo è stato mal
capito, aggiungo io, è stato mal capito dai colleghi o da
chi in pratica ha spinto i colleghi ad arrivare fino alla
richiesta della sfiducia, non tantomeno del Capogruppo, il
Capogruppo bastava dire: “È arrivato il momento della rota-
zione”, il Capogruppo non è stato mai preso da questa pol-
trona di Capogruppo, chiamiamola poltrona volgarmente. È
bello fare il Consigliere semplice, è bello poter dire le
cose al proprio Capogruppo ed il Capogruppo può andare al
Sindaco o all’Assessore di turno a far sì che le iniziative
del collega X o Y vadano in porto. Ho sofferto tantissimo
in questi tre anni da Capogruppo perché dall’altro lato non
riuscivo ad avere una buona interlocuzione, ho sbagliato
sicuramente in più occasioni, in modo particolare in due o
tre momenti in aula quando in occasioni del Piano Triennale
e del Bilancio che i colleghi e mi riferiscono alla stessa
collega Meo o al collega Angelo Di Girolamo che stasera non
c’è, per una questione di visibilità hanno sentito il dove-
re ed il piacere di sedersi con la parte avversa alla Mag-
gioranza ed io assieme ad altri colleghi Consiglieri del
Gruppo PD per rispettare ed onorare la Maggioranza, l’Ammi-
nistrazione sono rimasto seduto qui e ho ritirato diretta-
mente gli emendamenti che il Gruppo stesso che ha posto in
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essere all’aula. Questi sono i fatti, oggi posso dire che
ci sono due PD a Marsala, il PD del Sindaco e della Giunta
ed il PD degli amici degli iscritti del Partito che sono la
grande maggioranza, dell’Onorevole Lupo, che è rappresenta-
to nella città dal collega Angelo Di Girolamo ed il collega
Onorevole Gucciardi che pur venendo a Marsala ha voluto
dare un’indicazione che il Gruppo Consiliare è autonomo e
quindi può lavorare come meglio ritiene. Questi sono i fat-
ti e quindi mi auguro ed auguro al mio nuovo Capogruppo un
sereno lavoro, mi auguro al mio nuovo Capogruppo che possa
continuare gli incontri bilaterali, trilaterali che sta fa-
cendo in questi giorni, perché sicuramente ha ricevuto l’ok
da parte dell’Amministrazione, ha ricevuto sicuramente quel
bene placet che in pratica le consentiranno di far un gran-
de Partito Democratico all’interno di quest’aula o una Mag-
gioranza in questo Consiglio Comunale, così ampia che sicu-
ramente approveremo gli atti propedeutici al Bilancio e poi
il Bilancio in meno di mezz’ora. Ne sono arciconvinto, per-
ché in questi dieci giorni sto vedendo una serie di inizia-
tive, forti che sicuramente ce la faremo e di tutto questo
ne gioveranno sicuramente i cittadini, anche quei cittadini
che nella zona sud, della via Sucalora (?)percorsa da mi-
gliaia e migliaia di automezzi pesanti, migliaia e migliaia
di mamme e bambini che vanno alle due scuole, non possono
più camminare in quella zona atteso che finalmente domenica
mattina ho saputo attraverso i social che il Sindaco bontà
sua con il nuovo Gruppo si è recato sul posto e ha visiona-
to lo status di quella via. Purtroppo devo dire che il sa-
bato mattina c’era stato con il vento un palo che è caduto
all’interno di una proprietà privata, con i fili collegati,
perché è un vecchio palo della pubblica illuminazione, fino
ad ieri pomeriggio non era stato ancora tolto, dopo aver
fatto una cinquantina di telefonata tra sabato, domenica e
lunedì, finalmente ieri l’ho tolto. Aggiungo pure, Giovan-
ni, che si sono otturate sei buche, ce ne sono ancora delle
altre. L’abbiamo fatto con il personale interno, l’abbiamo
fatto con una “Cardarella” di detriti e mezzo sacco di
asfalto a freddo. Io non ci sto a farmi deridere dai citta-
dini. È giusto che i cittadini, chi ha la possibilità di
ascoltare e di vedere che la responsabilità di quello che
succederà, tutti gli incidenti, tutti i risarcimenti danni
che ci saranno e finché non ci sarà qualche disgrazia di
qualche bambino con il ciclomotore, spero che se ne prenda
la responsabilità il Sindaco e coloro che sono venuti lì a
fare un sopralluogo ed a aggiornare i lavori di quella
brutta situazione. Presidente questa è la mia comunicazio-
ne, Presidente sono un soldato semplice, sono un collega
come te, facente parte del Gruppo del PD per mia scelta e
per mia volontà, farò il soldato semplice e cercherò di
portare in quest’aula le notizie ed i disagi dei cittadini
che mi hanno eletto e che giornalmente mi tempestano di te-
lefonate. Capisco che tra me ed il collega Di Girolamo il
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rapporto con l’Amministrazione è diverso tra i tre nuovi
colleghi che hanno assunto una posizione ben diversa, ma
l’altro ieri era la loro una posizione diversa, erano loro
che non tempestavano la Segreteria di mali lavori fatti, di
lavori che non vengono portati avanti, dei vari uffici che
non  funzionavano,  non  voglio  menzionare  l’Ufficio
dell’Assessore qui presente, ma ero anche li. C’era un mo-
tivo di contestazione, ora va tutto bene, sono veramente
contento che si è cambiata marcia. Se doveva saltare la Se-
gretaria del Partito o doveva saltare la mia nomina di Ca-
pogruppo non occorreva fare tutto questo, bisognava fare
altro. Io ritengo che si è commesso qualche leggerezza, ma
siamo qui. Presidente finisco con un’altra comunicazione.
Mi permetterà che sto utilizzando soltanto dieci minuti,
perché mi hanno detto che la volta scorsa sono stato ogget-
to di tanto parlare, chi mi ha definito in una maniera e
chi un altro, quindi era giusto e doveroso al mio rientro
di chiarire la mia posizione, poi spero che il Partito mi
dia là possibilità di fare luce, chiarezza e confronto con
l’Aula, confronto con tutti voi, con i Gruppi che nel lon-
tano 2015, quando siamo stati eletti, anche con alla bella
maggioranza, che da quel momento a pochi mesi non c’è stata
più nessuna interlocuzione, aggiungo di quella maggioranza
che si può anche allargare e lo si deve, perché a due anni
da fine mandato bisogna raccogliere alcuni punti e dare una
sterzata ad un sistema che purtroppo, come dice il Sindaco,
c’è molta burocrazia, ma la burocrazia spesso si può anche
accelerare coinvolgendo più persone, più Partiti e più uo-
mini che fanno politica seria. Presidente le sto consegnan-
do una mozione consiliare che in questi giorni avevo ap-
prontato, ma con il fatto che non ero presente non l’ho
presentata prima. Mozione di cui ho parlato con il caro
amico Giovanni Sinacori, dove mi disse che pur condividen-
dola nel suo contenuto, lui ha scritto al Sindaco, aspetta
una risposta dal Sindaco, insieme al collega Flavio non se
la sentiva di sottoscrivere ed io rispetto la sua decisio-
ne, perché cordino che sia così, io non avevo scritto, non
avevo impegnato l’Amministrazione su questa questione, è
una questione che riguarda i locali dell’Università, Facol-
tà di Agraria. 

PRESIDENTE STURIANO 
Facoltà di agraria, corso di enologia ed e viticultura. 

CONSIGLIERE VINCI 
Allocata presso il nostro Istituto Agrario e che in pratica
per volontà del libero consorzio il 31 marzo sono stati
sfrattati, non so se con uno sfratto esecutivo, ma c’è un
deliberato, che in pratica il 31 marzo devono lasciare que-
sto locale. Io dico che questo non ce lo possiamo permette-
re. Non se lo può permettere la città di Marsala, non se lo
può permettere il Consiglio Comunale, Presidente, non se lo
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può permettere il Sindaco, perché abbandonare questa possi-
bilità significa veramente una pietra tombale per la nostra
città, perché attraverso il vino, si è parlato nel mondo
della Città di Marsala, da quell’istituto, da quella facol-
tà sono usciti egregi enologi che rappresentano Marsala nel
mondo, costi quello che costi impegniamo qualsiasi cosa che
c’è da impegnare e tutti noi, l’Amministrazione tutta deve
occuparsi della questione interloquendo con chi di compe-
tenza se riesce ad interloquire con la Provincia per con-
fermare quell’Istituto, diversamente Marsala impegna qual-
siasi struttura a sua disposizione. A pochi metri dal cen-
tro storico c’è un grosso vecchio edificio ceduto ed acqui-
sito al Patrimonio Comunale, ritengo che chi lo conosce
bene  sostengono  che  sia  così  grande  da  poter  ricevere
l’intero istituto. Ma qualsiasi istituto, qualsiasi locale,
qualsiasi edificio Marsala lo deve mettere a disposizione.
Per questo Presidente le consegno questa mozione consiliare
che prego di farla votare al più presto possibile, al primo
Consiglio Comunale utile, porta la firma di 21 Consiglieri
Comunali.  Questo  l’abbiamo  visto  oggi  nella  Commissione
Territorio e Ambiente, le abbiamo parlato e l’abbiamo spe-
cificato, poi c’è stata la Commissione Affari Generali dove
c’erano altri colleghi e ne abbiamo anche parlato, porta la
firma mia e di Angelo Di Girolamo, Pino Milazzo, Nicoletta
Ferrantelli, Michele Gandolfo, il Presidente Sturiano che
l’ha firmato dieci minuti fa, Ginetta Ingrassia, Letizia
Arcara, Nuccio, Galfano, Cimiotta, Gerardi, Rodriquez Aldo
e qua la faccio girare, per chi la vuole firmare, così Pre-
sidente può diventare una condivisione con l’intero Consi-
glio Comunale per trattarla nel primo Consiglio Comunale
utile, perché dobbiamo intestarci questa situazione. Fini-
sco Presidente per dirle che in data 14 aprile e cioè saba-
to scorso, l’ho visto con lei ed insieme ad altri colleghi,
anche al capo  dell’Amministrazione a ritornare al nuovo
Asilo Nido di Contrada Sant’Anna. Beh qualcuno che si occu-
pa di stragi, come dire, colui che commette il delitto ri-
torna due volte. 

PRESIDENTE STURIANO 
Di solito si dice che il colpevole ritorna sempre sul luogo
del delitto. 

CONSIGLIERE VINCI 
Presidente mi deve dare, se è possibile, se ne è sua facol-
tà, come ho sentito anche dalle sue dichiarazioni, dicendo
effettivamente che si tratta di una vecchio progetto, del
2008 – 2009. Presidente ho cercato di capire come sono sta-
te le cose, io ho capito che lei ha preteso di ritornare
suoi luoghi, dopo appena dieci giorni perché lei non aveva
avuto la possibilità di partecipare alla posa della prima
pietra. Perché la posa della prima pietra è stata fatta il
giorno 19, giorno in cui io, lei e qualche altro eravamo
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qui impegnati a discutere della morte dell’Aeroporto ed al-
cuni colleghi erano lì a porgere la prima pietra, caro Gio-
vanni, con tanto di manifestazione, che probabilmente per
nascondere che non si era presenti in aula con una questio-
ne così pesante o perché si era veramente grossa la convo-
cazione di una data di cui si era già a conoscenza che il
19 ci fosse stato il Consiglio Comunale, di quella riunione
sui Social non si è parlato, su qualche Social si è anche
parlato, ma non se ne è parlato nella Stampa ufficiale, per
ritornare  il  giorno  14  in  pompa  magna,  abbinandola  ad
un’altra manifestazione. Presidente se è vero che è stato
lei, lei è veramente bravo, le devo veramente fare i com-
plimenti. Però una cortesia le chiedo visto che lei è così
bravo, così furbo, così intelligente, che sa perfettamente
tutto l’interesse che abbiamo profuso nel 2012, tra dicem-
bre, gennaio, quando abbiamo portato il progetto a Palermo,
quando abbiamo fatto rifare il progetto esecutivo all’Inge-
gnere Laudicina, quando abbiamo adottato i provvedimenti
necessari. Non vedo traccia dal 2013 fino al lontano, par-
tendo da che cosa, da un impegno di spesa nel 2009 di
600.000,00 euro con la Giunta Carini. 

PRESIDENTE STURIANO 
Attenzione per onore del vero  e con molta precisione,
600.000,00 euro è il finanziamento che la Regione Sicilia
ha concesso al Comune di Marsala, poi c’è la parte che il
Comune si è impegnata. 

CONSIGLIERE VINCI 
Situazione che conosco bene, si trattava di un cofinanzia-
mento dove il Comune già nel 2009 impegnò con proprie ta-
sche 150.000,00 euro, con una propria determina dirigenzia-
le, poi c’è stata la rimodulazione del Progetto nel 2013,
seguito da parte nostra in maniera molto da vicino, ricordo
tutte le riunione con il Comune di Petrosino anche per la
questione come far funzionare questo Asilo, che dovrebbe
fornire il versante sud, tra Petrosino e Marsala, perché
tutto  era  finalizzato  al  finanziamento  dell’Assessorato
alla Famiglia. Successivamente nel rimodulare il progetto,
perché a seguito di nuovo prezziario regionale il profes-
sionista ha dovuto riaggiornare il progetto ed il progetto
ha avuto un quinto in più, quindi l’Amministrazione prece-
dente da aggiunto da 150.000,00 a 225.000,00 euro, ma qui
siamo fermi nel 2010 – 2011 – 2012 – 2013. Grazie a Dio,
arriviamo Presidente alla data del 2016, con la quale dopo
un anno e mezzo di insediamento della mia Amministrazione,
finalmente  l’Amministrazione  produce,  in  data  28  luglio
2016 una deliberazione, la numero 162, dove non fa altro
che prendere i dati e dare l’esecutività del progetto. Qui
il Comune fa il bando di gara e nel fare il bando di gara,
con  tutta  la  procedura  classica,  normale,  si  arriva
all’acquisizione di 205 partecipanti, ci vogliono quattro –
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cinque per l’aggiudicazione e si arriva all’aggiudicazione
recente. Ecco questa è la storia Presidente. Finisco vera-
mente Presidente, visto che lei è così bravo, visto che lei
interloquisce con la mia Amministrazione, perché le ricordo
che è la mia, come è la sua, però io ne ho pezzetto di più,
perché ho fatto anche per tre anni il Capogruppo, sono sta-
to eletto nella stessa lista, lei è stato uno che ha prepa-
rato una lista ad affiancare quest’Amministrazione e con
l’accordo a Palermo è diventato protagonista di quest’Assi-
se. Io invece no, sono stato eletto in quest’Assise senza
fare nessun accordo a Palermo, perché sono sempre stato se-
duto qua. Voglio dire visto che lei e chi mi ha ascolta ha
buone orecchie, riferisca all’Amministrazione che se si ha
il piacere di invitare un Consigliere, al di là se ero ca-
pogruppo o non Capogruppo, sospeso, non si può inviare in
data 14 aprile alle ore 09:36 un messaggio di questo tipo:
“Oggi alle ore 09:30 saremo all’Asilo Nido di Sant’Anna per
un sopralluogo nel cantiere, mi farebbe piacere se tu ve-
nissi”. Firmato Assessore Angileri. Lo stesso Assessore che
prima di chiudere le liste sugli Assessorati per mano si è
fatta accompagnare da me, da Raciti a Palermo per convince-
re il Segretario  Regionale affinché Alberto Di Girolamo
prendesse l’Assessore Angileri, l’ho fatto con grande pia-
cere. Sono stato partecipate di questo. 

PRESIDENTE STURIANO 
Consigliere Vinci la invito subito a concludere. 

CONSIGLIERE VINCI 
Presidente lei deve insegnare l’educazione a chi ci rappre-
senta, non si può invitare alle 08:36 un qualunque Consi-
gliere Comunale, perché ognuno ha famiglia e ha lavoro. 

PRESIDENTE STURIANO 
Grazie, grazie. Che sia chiaro, questo è l’ultimo interven-
to, l’ho permesso al collega Vinci, perché nella seduta
precedente ci siamo presi quasi un’intera seduta per discu-
tere sulle problematiche del Partito Democratico e spesso è
tirato in ballo il collega Vinci. Era giusto che il Collega
Vinci chiarisse la sua posizione, in quanto assente e più
volte chiamato in causa. È stato abbastanza chiaro e quindi
sulla questione, sono chiarissimo che non possiamo aprire
nessun tipo di dibattito, nessun tipo di questione tranne
quando verrà il Sindaco in aula e farà chiarezza di una se-
rie di questioni, non solo all’Aula Consiliare ma anche
alla città. Detto questo collega Meo se tu vuoi replicare
oggi ne hai la facoltà, però ti prego, tre minuti e chiu-
diamo il dibattito. Prego Federica Meo. 

CONSIGLIERE MEO 
Grazie Presidente. Semplicemente da Capogruppo del Partito
Democratico siamo felici di questo documento firmato da An-
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tonio Vinci ed il collega Angelo Di Girolamo. Sono contenta
che ha fatto tutta la cronistoria e sono d’accordo che que-
sto Consiglio Comunale si occupi di altro ora, si è parlato
abbastanza del PD, chi vuole ancora sapere delle questioni
interne del PD magari ci vediamo nelle stanze attigue e ne
parliamo meglio. Semplicemente dico ieri abbiamo avuto una
prima riunione con il Commissario Domenico Venuti, ovvia-
mente non sapevamo di questa decisione dei colleghi Vinci e
Di Girolamo ed oggi è risultata una novità. Ovviamente il
collega Vinci conosce bene lo Statuto del Partito Democra-
tico e per far parte del Partito adesso dobbiamo fare una
riunione perché il Gruppo del Partito era sciolto, abbiamo
formato un altro Gruppo e quindi di far entrare Antonio
Vinci e Angelo Di Girolamo è opportuno fare una riunione
con il Commissario Straordinario Domenico Venuti, grazie. 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Presidente chiedo scusa una cosa velocissima. 

PRESIDENTE STURIANO 
Prego Consigliere Coppola. 

CONSIGLICERE COPPOLA FLAVIO 
Presidente alzi la mano chi non è stato invitato. Perché i
consiglieri  che  hanno  inaugurato  l’apertura  dei  lavori
dell’Asilo Comunale l’abbiamo appreso dai giornali. Io alzo
due mani, lei consigliere è stato fortunato che è stato in-
vitato alle 08:36. 

PRESIDENTE STURIANO 
Forse non ci siamo capiti, siamo in seduta aperta, non mi
mettete nelle condizioni di sospendere la seduta e fare un
incontro urgente con tutti i Capogruppo Consiliari. Prego
Consigliere Vinci. 

CONSIGLIERE VINCI 
Presidente ho appreso dall’intervento del mio Capogruppo,
augurandogli un buon lavoro, che ci sono riserve sui due
Consiglieri e che si deve riunire il Partito. Questo la re-
puto una cosa vergognosa, non so chi consiglia la collega,
la giovane collega, la rampante collega ad esprimersi in
questi termini, io non sono fuoriuscito dal partito, nemme-
no ti chiedo di rientrare nel rientrare del partito, come
fondatore di questo partito io mi sono autosospeso come te,
tu ti sei convocati con i tuoi capigruppo, io non ho biso-
gno di ratificarti nessuna richiesta di entrare nel Parti-
to, nel Gruppo Consiliare. Io penso che te ne assumi la re-
sponsabilità delle cose che stai dicendo che io devo fare
la trafila. 
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PRESIDENTE STURIANO 
Chiedo scusa colleghi. Io posso capire qualsiasi cosa, il
primo sono io che sono stanco di sentire dire sempre le
stesse cose e le solite cose e sono d’accordo collega Arca-
ra. Se dobbiamo lavorare lavoriamo, io metto un punto fis-
so, però dobbiamo lavorare. Così come dico, ho detto e con-
tinuo a dire e ribadisco al Sindaco che il primo che deve
venire a fare chiarezza in aula è lui. Perché il problema
riguarda lui, riguarda il Partito Democratico, riguarda la
chiarezza che non ha voluto fare. Poi se qualcuno continua
a dire che è un problema che non interessa, significa che
la politica non esiste più, perché il problema non esiste
con un Partito del Sindaco, della Città, della Maggioranza
Consiliare, di tutti gli Assessori, significa che questa
città non ha capito nulla, scusatemi. Scusatemi stiamo par-
lando di un Sindaco che è diventato Sindaco perché Segreta-
rio del Partito Democratico, quindi deve spiegare alla cit-
tà oggi chi governa questa città e se la città ha un gover-
no PD, da chi è governato, da chi è sostenuto e con chi
continua a dialogare, ma non è che lo deve a me, assoluta-
mente, perché io fortunatamente sono fra quegli interlocu-
tori assieme a voi che in aula Consiliare ci siamo, gli
atti deliberativi quanto meno li discutiamo e la chiarezza
la possiamo fare, però è arrivato il momento dopo tre anni
che ha saputo questa città, noi per più di un anno e mezzo
siamo  stati  senza  Assessori  per  un  problema  politico
all’interno della Maggioranza, all’interno del Partito De-
mocratico, consentitemelo di dirlo. Determinate scelte le
avete condizionate, avete condizionato la gestione della
vita pubblica cittadina. È arrivato il momento che il Sin-
daco venga a fare chiarezza, in maniera chiaro lo dico.
Scusate lo sfogo ma non ne posso più. Abbiamo impiegato una
seduta e mezza a parlare di alcune problematiche che one-
stamente all’aula interessa poco sotto certi aspetti, poli-
ticamente interessa, ma interessa quando abbiamo l’interlo-
cutore principale che è il Sindaco. Senza il Sindaco non
dobbiamo discutere di nulla, è un problema vostro che pote-
te tranquillamente discutere in qualsiasi altra sede che
non può essere il Consiglio Comunale. In presenza del Sin-
daco  e  dell’Amministrazione  possiamo  discutere  di  tutto
perché il Sindaco dev’essere garante e deve spiegare alla
Citta come intende amministrare e con chi. Ha chiesto di
intervenire e ne ha la facoltà il collega Sinacori per una
questione molto importante che era già stata sollecitata e
ringrazio il Consigliere Vinci per aver prodotto una mozio-
ne che impegnerà il Consiglio Comunale nella discussione su
questioni serie che riguardano uno dei primi punti, una se-
rie distaccata dell’Università che qualifica questa città.
Prego Consigliere Sinacori. 
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CONSIGLIERE SINACORI 
Grazie signor Presidente. Assessore Ruggeri, dottor Fiocca
e colleghi Consiglieri. Io ringrazio il Consigliere Vinci
che con tutta delicatezza mi ha fatto sapere ed io lo rin-
grazio anche a nome di Flavio Coppola della mozione che ri-
guarda il Corso di Enologia dell’Università di Palermo nel-
la  distaccata  di  Marsala  presso  i  locali  dell’Istituto
Agrario che in questi giorni come ha ben spiegato il Consi-
gliere Vinci rischia di essere sfrattato per una questione
che la Provincia Regionale di Trapani ha posto in essere
essendo la proprietaria dei locali dov’è allocato il corso
di Enologia. Io ho spiegato al collega Vinci che avevo già
scritto al signor Sindaco di Marsala ed al signor Presiden-
te del Consiglio, ognuno per la propria competenza perché
venissero in aula a dire al Consiglio Comunale qual è lo
stato dell’arte della faccenda. Si riservava eventualmente
assieme alla Commissione Agricoltura Attività produttive di
produrre un ulteriore strumento che poteva essere una mo-
zione, un ordine del giorno, un atto d’indirizzo, un qual-
cosa, però acquisite in maniera chiara qual è la questione
oggi della faccenda. Questo non toglie nulla alla bontà
dell’iniziativa che è stata portata avanti da Antonio Vinci
e sottoscritta da 21 Consiglieri Comunali, è ad abundan-
tiam, cioè è parallela, che fa forza verso una direzione.
Io credo signor Presidente che sia improcrastinabile che il
signor Sindaco di Marsala o un Assessore all’uopo delegato
venga a dirci come stanno le cose rispetto alla questione
del Corso di Enologia. Anche perché io vorrei ricordare a
quest’Aula e se sbaglio il Presidente del Consiglio ed il
Segretario Generale mi possono correggere immediatamente,
la  Città  di  Marsala  versa  qualche  cosa  come  120.000,00
euro, dottor Fiocca al Consorzio Universitario. Allora se
non ci difende anche in quest’occasione io mi chiedo a che
cosa servono queste risorse della città di Marsala e lo
chiedo con forza signor Presidente. Siamo in fase di Bilan-
cio  signor  Presidente.  Dovremmo  riconfermare  quegli  che
sono i soldi che diamo al Consorzio Universitario. Ci tol-
gono l’unica facoltà, l’unico corso che ha il sacrosanto
diritto naturale di stare a Marsala. Questa è una posizione
dove non mi pare che non ci sia bisogno né di diplomi, né
di Lauree e né di Master per comprenderlo. Signor Presiden-
te io la prego che si faccia parte diligente di chiedere al
Sindaco, io ho  controllato la Posta Elettronica fino ad
ieri, non vorrei essere smentito immediatamente e magari ci
fosse già una risposta, ma la prego di far ottenere imme-
diatamente questa risposta. Desidero sapere qual è lo stato
dell’arte e che cosa ha fatto rispetto al Libero Consorzio
di Trapani, 120.000,00 euro al Consorzio Universitario e ci
tolgono l’unico corso, come ripeto, ha il diritto ed il do-
vere di rimanere a Marsala. Grazie a Antonio Vinci, grazie
ai Consiglieri Comunali, scusate svegliamoci. 
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PRESIDENTE STURIANO 
Prima di dare la parola alla collega Ingrassia, siccome già
qualche collega l’ha chiesto, a questo punto se c’è un
gruppo, due gruppi, tre gruppi rispetto alle comunicazioni
fatte anche dal collega Sinacori, dal collega Vinci scusa-
te, a scanso di equivoci il Regolamento è chiaro. Comunico
che c’è in atto in questo momento la ricostruzione del
Gruppo del Partito Democratico, non è che si è sciolto, nel
senso che c’è stato un passaggio al Gruppo Misto, quindi
attraverso la sospensione dei cinque Consiglieri che nel
momento in cui sciolgono la riserva ritornano in automatico
all’interno della lista che li ha visti eletti. Quindi ad
oggi Il Gruppo del Partito Democratico è composto da cinque
Consiglieri Comunali, che sia chiaro. Quindi da domani mat-
tina in avanti, anche a partire dalle Commissioni sappiate
che i cinque Consiglieri sono tutti e cinque del Partito
Democratico. Detto questo incardiniamo il Punto 5.  

Punto numero 5 dell’Ordine del giorno 

PRESIDENTE STURIANO
“Regolamento Interventi Economici e di Solidarietà Socia-
le.” Gli emendamenti sono qui. Abbiamo un subemendamento,
avevamo dato la possibilità di presentare tutti gli emenda-
menti ed i subemendamenti. Hanno riportato i pareri ogni
singolo emendamento e subemendamento. Il problema è che gli
emendamenti  vanno  discussi  in  ordine  di  presentazione,
trattando prima i soppressivi, poi i modificativi e poi gli
aggiuntivi. In ordine di presentazione, fra le altre cose
bisogna discutere i subemendamenti, hanno discussi prima
degli emendamenti e partirei dal Subemendamento all’Emenda-
mento Regolamento Intervento Economico e Solidarietà Socia-
le presentato con nota protocollo 28159 del 12 marzo 2018 a
firma di Flavio Coppola e Giovanni Sinacori. Collega Coppo-
la a lei la parola. 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Grazie Presidente. Colleghi Consiglieri, Assessori e dottor
Fiocca. Presidente oggi  siamo stati riuniti per qualche
oretta per discutere sia sulla forma che sulla sostanza de-
gli emendamenti che io avevo preparato tempo fa e che poi
per motivi personali non ho potuto più seguire e pertanto
oggi è stato il primo giorno utile per potermi confrontare
con gli uffici per capire esattamente come muoverci. Il su-
bemendamento che è stato presentato, io avevo presentato
prima un emendamento e poi il subemendamento a quegli emen-
damenti perché ritenevo e ritengo tuttora perché nella so-
stanza gli emendamenti vanno bene, per come abbiamo avuto
modo di confrontarci con il dottor Fiocca e con il dottor
Sparla, però siccome ci sono anche riferimenti normativi e
che necessitano di essere così evidenziati negli emendamen-
ti, dal punto di vista sostanziale vanno bene, ma dal punto
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di vista formale gli emendamenti devono essere corretti. Io
avevo predisposto un riassunto, per cercare di facilitare
il compito ho un riassunto di come erano così come predi-
sposte sia il subemendamento che l’emendamento con un unico
atto che sostanzialmente prevedeva come veniva riscritto
l’Articolo 18 Comma 1 e 2. In buona sostanza che cosa vo-
glio dire, Presidente, io non so l’Aula, perché ci sono al-
tri emendamenti e c’è un emendamento fatto anche alla Com-
missione che riguarda l’Articolo 17, che dal punto di vista
normativo  ma  anche  sostanziale  quell’emendamento  che  la
Commissione ha predisposto per quanto riguarda una parte,
ma ci sono anche delle diciture che vanno corrente, anche
in quel caso, presente anche la Presidente della Commissio-
ne, l’emendamento andrebbe ritirato come io annuncio di ri-
tirare gli emendamenti ed i subemendamenti ma per dare la
possibilità all’Ufficio di cogliere l’aspetto tecnico dal
punto di vista sostanziale, ma predisporre un emendamento
che nasca dall’Ufficio con la volontà che è quella politi-
ca, di poter predisporre un emendamento che sia nella forma
che nella sostanza dal punto di vista normativo sia corret-
to. L’indirizzo che noi abbiamo dato sia in Commissione che
oggi che nell’incontro è quello di cercare di aggiustare un
pochettino il tiro su questi lavori dove si identifichi
esattamente la motivazione per cui vengano elargiti questi
contributi. Allora per quanto riguarda l’Articolo 17 che
riguarda i trasporti dei disabili poi sarà il Dottor Fiocca
o il dottor Sparla a spiegare qual è esattamente l’intendi-
mento, ma l’intendimento è quello di dare il giusto a chi
spetta e non dare nulla a chi non spetta, sostanzialmente è
questo. Per quanto riguarda invece l’Articolo 18 anche lì
la volontà, forse quando è nato l’Articolo 18 soprattutto
il Comma 1 ed il Comma 2 l’intendimento era buono ma negli
anni si è un po’ allontanati dalla motivazione reale che
era quella di sostenere le famiglie che avevano bisogno di
ricoveri fuori Regione, nel caso dell’Articolo 1, per chi
non poteva affrontare il viaggio, dunque spese per motivi
sanitari, oggi quell’articolo per così com’è non va e dun-
que dev’essere corretto e nel Comma 2 di dare la possibili-
tà a chi va a fare la chemioterapia e Radioterapia in ambi-
to provinciale che non è previsto e di inserirlo. L’inten-
dimento è quello di dare il contributo, cioè il rimborso
spese dove ci sia il rimborso spese, ma anche nella possi-
bilità del contributo, che il contributo non superi effet-
tivamente quello che è la spesa sostenuta, perché altrimen-
ti sarebbe un controsenso ed una cosa illegittima sostan-
zialmente, questa è la motivazione.  Presidente io ritiro
l’emendamento  ed  il  subemendamento  e  la  Commissione  se
d’accordo  ritirerà  l’emendamento.  Siccome  ci  sono  altri
emendamenti che non sono presentati, almeno dalla mia parte
politica e tanto meno dalla Commissione ma sono stati pre-
sentati dal Consigliere Gandolfo, invito per la sensibilità
che riconosco, di ritirare gli emendamenti perché eventual-
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mente saremmo costretti a votare gli emendamenti e poi boc-
ciare l’atto, allora per evitare questo sarebbe opportuno
che  si  ritirassero  tutti  gli  emendamenti  in  modo  che
l’Ufficio non so se oggi pomeriggio ha già predisposti que-
gli emendamenti che vanno a correzione oppure darci due –
tre giorni di tempo per poter presentare gli emendamenti
per come giusto che siano fatti. Presidente ritiro il sube-
mendamento  e  l’emendamento  che  sono  stati  presentati  e
l’emendamento della Commissione, poi il Presidente inter-
viene che lo fa a nome della Commissione perché c’è un er-
rore tecnico che dev’essere rivisto. Poi l’ufficio penso
che provvederà a presentare gli emendamenti per come sono
stati elaborati, grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 
Mi sembra di capire che il collega Coppola di concerto con
gli Uffici Politiche Sociali ed il Presidente della Commis-
sione Letizia Arcara ha ritenuto opportuno in attesa che ci
fosse un approfondimento tecnico da parte degli Uffici di
ritirare, questo io l’ho capito, ma forse non l’ha capito
chi ci sta guardando, chi ci sta ascoltando. Siccome erano
stati presentati tutti gli emendamenti avevamo messo anche,
cioè l’hanno messo gli uffici, il parere agli emendamenti
ed oggi si dovevano votare. C’è stata la richiesta biparti-
san, Maggioranza e Opposizione del Consiglio Comunale di
prendersi 8 – 10 giorni di tempo per poter approfondire al-
cune questioni molto importanti che possono avere anche ef-
fetti sul beneficiario, quindi parliamo di soggetti svan-
taggiati e bisognosi ed a seguito del chiarimento mi sembra
di capire che lei ritira gli emendamenti perché l’ufficio
ha colto la bontà delle sue proposte e sta cercando di ar-
ticolarli in un emendamento tecnico se non sbaglio. Giusto
dottor Fiocca? È per un fatto di chiarezza, questo mi fa
piacere significa quanto meno un punto. Diamo la parola
alla collega Letizia Arcara nonché Presidente della Commis-
sione Politiche Sociali, prego collega. 

CONSIGLIERE ARCARA 
Grazie  Presidente.  Noi  avevamo  presentato  effettivamente
come Commissione due emendamenti uno era aggiunto e quello
sicuramente va approvato, abbiamo detto, perché fa riferi-
mento all’Articolo 9 e quindi requisiti, modalità di acces-
so per usufruire del servizio di assistenza e tra i requi-
siti si è inserito il REI, il SIA o REI evidentemente i re-
quisiti,  le  modalità  vanno  un  po’  riviste,  va  bene  su
quest’emendamento non ci piove, va sicuramente approvato.
Siamo poi intervenuti sull’Articolo 17 e quindi accompagna-
mento  dei  disabili  nei  Centri  di  Riabilitazione  e
sull’Articolo 18 e quindi il Contributo Economico Straordi-
nario. Presidente a tutt’oggi che è successo? Per quanto
riguarda l’Articolo 17 credo che ci siano i presupposti
perché anche questo Articolo possa essere approvato, io ri-
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tengo, diciamo che in linea di massima stamattina si è con-
venuto grossomodo le linee di massima su quest’Articolo.
Per quanto riguarda poi l’Articolo 18 il Consigliere Coppo-
la che è il presentatore di questi emendamenti ha richiesto
un ulteriore approfondimento e quindi siamo in attesa che
venga  formalizzato  un  emendamento  tecnico  da  parte
dell’Amministrazione con le osservazioni sollevate dal Con-
sigliere Coppola. Il problema sull’Articolo 17 com’è nato?
Perché durante una delle Sedute della VI° Commissione Con-
siliare si è voluto specificare della Legge 104 l’Articolo
3 comma 3. Con questo evidentemente si è incorsi involonta-
riamente magari, ma era stato anche su richiesta dell’Ammi-
nistrazione si è voluto quasi dire che quegli che rientrano
nel Comma 1 di quest’Articolo, è da questo punto di vista
sbagliato. Bisogna ritirare questo emendamento che specifi-
ca Articolo 3 comma 3 questo è fondamentale… (interruzione
tecnica)… 

PRESIDENTE STURIANO 
Può riprendere la collega il proprio intervento, c’è stato
un piccolo guasto tecnico. 

CONSIGLIERE ARCARA 
Quindi  l’emendamento  che  aveva  ritirato  è  relativo
all’Articolo 17 laddove noi abbiamo aggiunto “Specificare
disabilità grave”, questo va ritirato Presidente, dopodiché
si può proseguire con gli emendamenti presentati dal Consi-
gliere  e  che  quindi  saranno  attentamente  valutati
dall’Amministrazione, grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 
Mi sembra di capire che uno va ritirato e per il resto si
può continuare? Bisogna capire come bisogna procedere, se
da un lato ci sono proposte di sospensione e dall’altra
parte ci sono proposte per dire continuiamo, votiamo alcuni
articoli e poi ne discutiamo, io penso che sia più serio
che si permetta all’Ufficio di presentare anche la proposta
tecnica e poi votiamo tutto nel suo insieme. Signori scusa-
te un attimo, perché se chiudiamo la discussione e c’è un
emendamento tecnico nulla toglie che si possano anche pre-
sentare i subemendamenti. A questo punto io darei la parola
al collega Calogero Ferreri. 

CONSIGLIERE FERRERI 
Grazie Presidente. Amministrazione, funzionari. Quanto det-
to dal collega Coppola che è stato deciso in Commissione
lunedì mattina, siccome stiamo trattando di un Regolamento
che ne vale sia per le Risorse Finanziarie che per i più
deboli di questa città è giusto che non possiamo arrivare
in  aula  con  emendamenti,  subemendamenti  che  poi  l’aula
stessa, magari chi non fa parte della Commissione non sa se
votare quell’Emendamento o quel subemendamento. Per fare
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chiarezza e per lavorare bene in aula il collega Coppola è
stato propenso a ritirare gli emendamenti ed i subemenda-
menti compreso il  Presidente della Commissione, per una
questione di lavorare, soprattutto per non fare frittate
alla fine della stesura di tutto il Regolamento la Commis-
sione ha deciso lunedì unanime, forse qualcuno c’era qual-
cuno contro, però la maggior parte della Commissione ha de-
ciso di ritirare gli emendamenti, chi li ha prodotti, so-
prattutto Flavio per la sua deformazione professionale es-
sendo preparato sul Settore, di fare un emendamento tecni-
co. Grazie Presidente. 

PRESIDENTE STURIANO
Perfetto. La parola al dottor Fiocca, Dirigente del Settore
Servizi Sociali. 

DIRIGENTE DOTTOR FIOCCA 
Come ho detto oggi, nell’ultima seduta di Commissione avevo
consigliato, per quanto riguarda gli emendamenti proposti
sia dalla Commissione che dal Consigliere Coppola degni di
genere accolti, il problema è che gli emendamenti, i sube-
mendamenti, il contenuto c’è, però articolati in maniera
strana, che poi sono di difficile attuazione nel capire chi
deve applicare questo Regolamento. Il concetto è lodevole,
i principi sono giusti, però si devono calare nel Regola-
mento in maniera semplice e facile da capire e da applica-
re. Anziché approvare emendamenti, subemendamenti, che sono
un po’ complicati nella lettura, non è un problema di frit-
tata in aula, è un problema di applicazione, dell’impiegato
e del funzionario che deve applicare il Regolamento e non è
molto  chiaro.  Il  Regolamento  serve  per  essere  chiari,
dev’essere applicazione senza ombra di dubbio, considerato
che siamo tutti nella stessa ottica che abbiamo raggiunto
l’equilibrio, io direi di far ritirare tutti gli emendamen-
ti, presentare la prossima volta un emendamento unico tec-
nico, chiaro, limpido e quindi può essere approvato il Re-
golamento con quest’emendamento tecnico. Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO
A questo punto considerata che c’è una proposta di pregiu-
diziale che è quella di sospendere la trattazione dell’atto
per  permettere  all’Ufficio  di  predisporre  l’emendamento
tecnico, dottor Fiocca lei di che tempi ha bisogno? Per il
26 pensa di farsela, visto che già c’è un’ulteriore seduta
il 26? Auspichiamo che  per il 26 sia pronto, a questo la
responsabilità non è più del Consiglio che non sta appro-
vando, attendiamo sue nuove notizie, quando arriveranno a
questo punto le notizie da parte dell’Ufficio che avrà pre-
disposto quindi gli emendamenti tecnici dovuti il Consiglio
Comunale procederà alla trattazione del Regolamento. Detto
questo io non posso fare altro che far mettere in votazione
la proposta di sospensione, almeno che non siamo tutti fa-
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vorevoli, se siamo tutti favorevoli e si evince dal dibat-
tito che nessuno chiede di intervenire, quindi possiamo so-
spendere. Sono tutti d’accordo i presenti, gli scrutatori
sono presenti. All’unanimità dei colleghi Consiglieri pre-
senti, anche in presenza del numero legale si decide di so-
spendere la trattazione dell’Atto iscritto al Punto numero
5 “Regolamenti Servizi Sociali” e trattarlo possibilmente
nella seduta del 26 già data prevista per l’ulteriore sedu-
ta di Consiglio Comunale, in attesa che il Dirigente Fiocca
e l’Ufficio predispongano gli atti tecnici per poter votare
l’atto deliberativo, quindi il Punto 5 è sospeso. A questo
punto direi e propongo all’aula di prelevare il Punto 23
all’ordine del giorno. 

Prelievo del Punto numero 23 all’Ordine del Giorno 

PRESIDENTE STURIANO
“Modifica al Regolamento per la Disciplina dell’Imposta di
Soggiorno.” Se ci sono colleghi che vogliono intervenire ne
hanno la facoltà, se nessuno chiede di intervenire metto
direttamente in votazione la proposta di prelievo. Nessuno
chiede di intervenire, Segretario procediamo con l’appello
nominale sull’approvazione della proposta di prelievo sul
Punto 23. 

Il Segretario Comunale procede a votazione per appello no-
minale, a seguito del quale: 

Hanno votato sì n. 21 Consiglieri: Sturiano Vincenzo, Ala-
gna  Oreste,  Ferreri  Calogero,  Coppola  Flavio,  Chianetta
Ignazio, Marrone Alfonso, Gerardi Guglielmo Ivan,  Sinacori
Giovanni, Rodriquez Mario, Arcara Letizia, Cimiotta Vito,
Genna Rosanna, Angileri Francesca, Alagna Walter, Nuccio
Daniele, Milazzo Eleonora, Milazzo Giuseppe, Ingrassia Lui-
gia, Piccione Giuseppa Valentina, Galfano Arturo, Gandolfo
Michele. 

Sono assenti n. 9 Consiglieri: Ferrantelli Nicoletta, Vinci
Antonio, Cordaro Giuseppe, Coppola Leonardo Alessandro, Di
Girolamo  Angelo,  Alagna  Luana,  Licari  Linda,  Rodriquez
Aldo.

PRESIDENTE STURIANO 
Sulla proposta di prelievo del Punto 23 prendono parte alla
votazione 21 Consiglieri Comunali su 30, quorum richiesto
per  l’approvazione  11,  la  proposta  di  prelievo  viene
approvata  all’unanimità  con  21  voti  favorevoli  su  21
votanti. Invito i Presidenti delle Commissioni, quindi la
I° Commissione e la II° Commissione, quindi il collega Ivan
Gerardi e la collega Ginetta Ingrassia a relazionare sulla
proposta deliberativa. Adesso diamo la parola al collega
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Gerardi.  Invito  il  collega  Galfano  a  sostituirmi  due
minuti. 

Assume la Presidenza del Consiglio, il Consigliere Arturo

Galfano.

PRESIDENTE GALFANO 
Prego collega Gerardi.  

CONSIGLIERE GERARDI 
Grazie  Presidente.  Colleghi  Consiglieri,  Assessori,
Funzionari,  Stampa.   La  proposta  di  delibera,  circa  la
modifica ed il Regolamento per la Disciplina dell’Imposta
di  Soggiorno  è  stata  trasmessa  alla  Commissione  Affari
Generali ma credo che sia stata anche trattata da altre
Commissioni. In un breve periodo di sedute abbiamo lavorato
in maniera celere per arrivare alla trattazione di questa
proposta  di  Regolamento  e  nella  seduta  odierna  abbiamo
anche  chiesto  l’audizione  del  Vice  Sindaco,  Assessore
Licari  e  del  Funzionario  preposto  per  chiedere  dei
chiarimenti circa questa proposta che è arrivata. Perché
nella trasmissione viene inviata con carattere d’urgenza e
la Commissione Affari Generali ed il Consiglio tutto doveva
deliberare  entro  il  31  marzo.  Questa  trasmissione  con
carattere  d’urgenza  è  stata  superata  in  quanto  una
richiesta  a  detta  del  Funzionario,  è  una  richiesta  di
termine  ordinario  e  non  perentorio  e  quindi  possiamo
procedere  alla  trattazione.  Durante  la  stesura  e
l’audizione abbiamo chiesto… 

PRESIDENTE GALFANO 
Colleghi vi invito a fare un po’ di silenzio anche per
rispetto del collega Ivan Gerardi. 

CONSIGLIERE GERARDI 
Grazie Presidente. Durante la trattazione abbiamo chiesto
al  Vice  Sindaco  ed  al  Funzionario  preposto  alcuni
chiarimenti che sono stati dati e la Commissione tutta ha
rinviato i lavori al Consiglio Comunale sempre rispettando
ed ottemperando l’orientamento del TAR e quindi si auspica
di  poter  provvedere  anche  all’approvazione  di  questa
proposta di delibera. Ringrazio tutti i componenti della
Commissione,  i  loro  delegati  che  hanno  in  poco  tempo
affrontato,  chiarito  ed  approfondito  ogni  sorta  della
proposta di Regolamento, grazie. 

PRESIDENTE GALFANO 
Grazie a lei collega Gerardi. Ora la parola alla collega
Ginetta Ingrassia Presidente della Commissione Sport. 
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CONSIGLIERE INGRASSIA 
Grazie Presidente, colleghi, Amministrazione. Ha ragione il
collega quando dice che è arrivata da poco tempo, è stata
trasmessa in Commissione il 23 marzo, le data della II°
Commissione  erano  state  già  convocate,  pur  non  di  meno
nella  convocazione  odierna  si  è  trattato  il  Punto
all’Ordine del Giorno, io non ero presente ma dalla lettura
del  verbale  si  evince  che  comunque  relativamente  alla
modifica dell’Articolo 2 che riguarda solo la denominazione
di una parte del titolo e quindi anche poi il contenuto
introducendo  l’elemento  soggetto  passivo,  poi  si  tratta
invece di un nuovo articolo, l’Articolo 7 di introdurre
l’Articolo 7 Bis, che riguarda esenzioni e riduzioni. La
Commissione comunque dopo i lavori non è stata possibilità,
non  si  è  sentita  di  votare  l’atto  deliberativo  perché
sarebbe emersa la necessità di chiarire, poi i colleghi che
erano  presenti  in  Commissione  lo  faranno,  relativamente
all’adozione  di  un  Software.  Credo  che  sia  opportuno  a
questo punto ascoltare l’Amministrazione e poi chiaramente
ognuno  procederà  per  i  chiarimenti  e  prepararsi  alla
votazione. Grazie. 

PRESIDENTE GALFANO 
Grazie  a  lei  Presidente  Ingrassia.  Non  so  se  vuole
intervenire l’Amministrazione o il tecnico che ci dà dei
chiarimenti. Prego. 

VICE SINDACO LICARI 
Grazie signor Presidente. Signori Consiglieri. La proposta
deliberativa non è altro che un fatto tecnico, dovuto alla
necessità  di  adeguare  il  nostro  Regolamento  a  seguito
dell’intervento  della  Corte  dei  Conti  che  ha  di  fatto
evidenziato la natura di chi sta applicando la Tassa di
Soggiorno, l’albergatore, chi ha la struttura. Nel senso
che da Regolamento vigente era stato considerato come un
sostituto  d’imposta,  la  Corte  dei  Conti  è  intervenuto
recentemente, Corte dei Conti, la prima del 2016 a Sezioni
Unite  e  poi  recentemente  la  Corte  dei  Conti  Sezione
Toscana, il 19 febbraio 2018 ha sancito che stessa natura,
da  sostituto  d’imposto  ad  agente  contabile,  ovvero  che
dovrà poi rendicontare su quello che ha in mano e che poi
deve  depositare.  Pertanto  abbiamo  ritenuto  opportuno
metterci in regola e modificare, perché se non ci fosse
stato  messo  nel  Regolamento  precedente  la  dizione  di
“Sostituto d’Imposta” si poteva anche ovviamente perché era
di fatto la figura degli Enti contabili. Considerato che il
Regolamento  vigente  era  previsto  che  all’Articolo  2,
secondo Comma che il Soggetto Responsabile degli obblighi
tributari  in  qualità  di  sostituto  d’imposta  venga
sostituito come invece di “Agente contabile che è tenuto
alla  rendicontazione”.  Venendo  al  discorso  che  il
Presidente  della  Commissione  ha  fatto  sul  software,
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l’azione è fatta in termini di Tassa di Soggiorno. Noi come
Amministrazione per la verità abbiamo creato le condizioni
di far emergere un’evasione che vi era nella nostra città
incrementando  notevolmente  l’introito  della  Tassa  di
Soggiorno. Eravamo intorno ai 100.000,00 euro, oggi siamo
sui  250.000,00  euro  d’incasso,  dovuto  al  fatto  di  aver
incrociato le banche dati tra gli operatori presenti sul
territorio e quelli iscritti al nostro elenco. Veramente ci
siamo accorti anche di un problema, che più che evasione o
della volontà deliberata di evadere l’imposto, considerato
che per il gestore è neutro, era dovuto alla difficoltà di
poter  contabilizzare  il  versamento,  perché  mentre
l’albergatore di per sé o le grandi strutture hanno già
all’interno un’organizzazione amministrativa tale che gli
permetta  agevolmente  di  poter  pagare  e  contabilizzare
l’imposta, chi si affaccia nel mercato e si improvvisa ed
oggi quanto più che mai è incrementato il settore e lo si
vede anche dai dati dell’incremento turistico che ha avuto
la  città negli  ultimi  anni  e quindi  la  presenza  ed il
proliferare di B&B , di affittacamere ed altro, chi si
avventura  in  questa  nuova  attività  si  scontra  con  le
problematiche  relative  alla  gestione  del  tributo.  Per
sopperire a questo abbiamo predisposto un software gratuito
per gli operatori che sarà per loro include, cioè sarà
gestito dal Comune. L’operatore turistico si registrerà,
potrà accedere al nuovo sito e tramite il nostro software
metto a loro disposizione possono registrare il cliente,
contabilizzare la Tassa, verrà fatta la rendicontazione,
sarà trasmesso il dato agli organi di competenza, perché il
dato  della  presenza  turistica  va  anche  comunicato  al
Ministero degli Interni attraverso le Questure ed altro, a
breve avremmo anche  un ulteriore sistema di innovazione
tecnologica, questo è un’innovazione tecnologia quello del
“Pago PA”, quindi avere l’opportunità comodamente da casa
poter procedere a  registrare il cliente, conteggiare la
tassa di soggiorno e pagarla direttamente online. Di questo
informo già l’Aula ed invito anche a partecipare a questo
momento di formazione e comunicazione che faremo alla città
ed agli operatori, sarà previsto per il 3 maggio alle 15:30
nella  Sala  Conferenze  del  Monumento  San  Pietro,
incontreremo gli operatori del settore e spiegheremo loro
come  funzionerà  questo  software  e  come  procedere
all’iscrizione e come  procedere ad operatore con questo
nuovo sistema messo a loro disposizione. È un passo avanti
rispetto all’individuazione tecnologica che stiamo mettendo
in campo. Un passo avanti per un recupero d’imposta che
stiamo utilizzando per poi finanziare attività turistiche
ed  un  aiuto  che  daremo  agli  operatori  del  settore  per
agevolarvi  nei  loro  compiti.  Sono  a  disposizioni  di
eventuali  chiarimenti,  se  la  dottoressa  Sardo  vuole
aggiungere qualche altra cosa dal punto di vista tecnico
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dell’atto  deliberativo  sono  a  vostra  disposizione,
Presidente. 

PRESIDENTE GALFANO 
Grazie  assessore.  Non  so  se  la  dottoressa  Sardo  vuole
intervenire.  No.  Aveva  chiesto  di  intervenire  prima  il
collega Sinacori e poi c’è la collega Genna. Prego collega
Sinacori. 

CONSIGLIERE SINACORI 
Grazie signor Presidente. Signor Vice Sindaco, dottoressa
Sardo, gli altri li avevo già salutati. Io intervengo su
quest’atto  deliberativo  perché  è  stato  oggetto  di
discussione  così  per  come  prevede  il  Regolamento  del
Consiglio Comunale anche in Commissione Accesso Atti e lì
abbiamo  anche  ascoltato  la  dottoressa  Sardo  e  oltre  a
questo abbiamo ascoltato questo processo innovativo che il
Vice Sindaco ci ha spiegato. Proprio l’utilizzo di questo
software al di là della questione che adesso svilupperà la
collega Genna ci siamo resi conti che diventa un’importante
strumento l’adesione a questa possibilità di servizio per
comprendere  meglio  anche  alcune  caratteristiche  delle
presenza turistiche a Marsala. Che cosa voglio dire? Se
l’esercente adesso è messo nelle condizioni di poter con
quattro click, diciamo così, di registrare ed inviare agli
organi  componenti,  tipo  Polizia  etc.  etc.,  riuscire  a
lavorare anche sulla questione della rendicontazione che ci
hanno  spiegato  è  sempre  trimestrale,  però  può  essere
evitato il cartaceo, ma solo il file da mandare poi per
PEC, tutta una serie di questione, noi ci siamo interrogati
sulla  possibilità  di  comprendere  bene  se  possiamo
utilizzare anche questo strumento per comprendere i flussi
turistici  che  ci  sono  a  Marsala,  Presidente  della
Commissione Turismo, per poter eventualmente intervenire su
una  politica  che  ci  viene  data  rispetto  alle  presenze.
Quindi  possiamo  pensare  ad  una  destagionalizzazioni,
possiamo pensare ad un incremento di destagionalizzazione,
possiamo  pensare  a  tante  cose  che  ci  vengono  date  da
presenza  che  non  sono  più  annuali,  che  non  sono  più
statistiche che vengono  fatte a stagione conclusa, però
possono essere quei dati, Work in Progress, cioè mentre
lavoriamo, quindi sappiamo che a luglio c’è un picco, ad
agosto si scende e non capiamo perché ed allora cerchiamo
di  recuperare.  Ovviamente  questo  che  cosa  comporta,
potrebbe comportare una sorta di diffidenza da chi lo deve
utilizzare perché magari può pensare che il Comune voglia
fare  una  sorta  di  controllo  che  non  ci  compete.  Come
spiegava  l‘Assessore  Licari,  trattandosi  di  una  tassa
neutra, cioè una partita di giro, non ha nessun tipo di
valore  dal  punto  di  vista  del  calcolo  dell’IRPEF,  dal
calcolo dell’Iva, di altro tipo di calcoli, tanto è vero
che ogni di noi che è stato in questi ultimi tempi fuori
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dalla Sicilia in qualche Bed and Breakfast ha visto che ha
pagato  il normale  conto  con  la carta  di  credito  e poi
magari  i  due  euro,  un  euro  o  i  tre  euro  di  Tassa  di
soggiorno la vogliano generalmente in contanti perché è una
partita di giro che loro fanno in una determinata maniera.
Allora a questo punto si era fatta una proposta, Assessore,
che era la seguente: considerato che questo strumento noi
lo forniamo gratuitamente ed è un servizio secondo il mio
parere che è giusto fare, nel senso che vogliamo dare una
mano a chi lavora per se stesso e per la città, perché
ricordiamoci sempre che questo è un biglietto di vita per
la città quando ci sono strutture ricettive che accolgono
bene e la città chiaramente ne ha un vantaggio, fare una
sorte  di  convenzione  e  dire:  Okay  io  ti  metto  nelle
condizioni e tu ti poter lavorare serenamente e tu di poter
lavorare senza che hai bisogno di tante altre situazioni,
perché  qui  c’è  un  software  che  già  funziona  in  questa
maniera, questo lo spiegherà in quella giornata, però tu ti
devi  impegnare  settimanalmente  a  mandarmi  i  flussi,  a
mandarmi le presenza, a mandarmi il numero di persone che
hai ospitato. Questo è un ragionamento che serve con lo
spirito di comprendere bene alcune questioni che dovrebbero
essere  fatte.  Di  questo  ce  ne  siamo  occupati,  Vice
Presidente Galfano in Commissione ed avevamo anche avuto,
Presidente Gerardi la delicatezza di dire: le Commissioni
di merito, Affari Generali e Turismo cosa ne pensano di
questa che è una proposta che viene da una Commissione
terza  rispetto  al  fatto  che  è  un  Regolamento,  la
Commissione Accesso agli Atti l’ha analizzata solo perché è
giusto che l’analizzi perché capire se è stata fatta la
giusta  pubblicità,  la  giusta  predisposizione  e  la
trasparenza dell’atto. Per  cui volevo portare al tavolo
della discussione come contributo dell’intera Commissione
visto che il Presidente Rodriquez non c’è, questo fatto per
il quale c’eravamo occupati e se da lì può nascere un’idea
per  poter  avere  dei  dati  che  possono  servire  per  la
complessità del flusso turistico a Marsala. Poi per quanto
riguarda il resto comprendiamo che trattasi di una modifica
che è dettata da una norma di rango superiore, che noi
dobbiamo assolutamente accettare,  per cui nulla osta al
fatto. Abbiamo visto che il Regolamento è un regolamento
molto  veloce,  molto  dinamico,  nel  senso  che  non  è  un
orpello che va a creare dei fastidi ma anzi cerca di fare. 

PRESIDENTE GALFANO 
Ha  detto  bene  il  collega  Sinacori  in  occasione  della
Commissione Accesso agli Atti abbiamo la nostra attenzione
è stata rivolta a questo fatto perché tenuto conto che
abbiamo un costo anche se minimo, di 4.000,00 euro l’anno
se  non  sbaglio,  viene  fatto  per  favorire  sì  gli
albergatori, però anche la nostra Amministrazione che li
faciliterebbe  nel  lavoro.  Giustamente  abbiamo  ritenuto
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anche  opportuno,  perché  no,  utilizzarlo  con  un  doppio
scopo. Prego. 

VICE SINDACO LICARI 
Grazie Presidente. Rispondo favorevolmente all’iniziativa
che proponeva il Consigliere Sinacori, puntuale, che si è
fatto interprete della volontà della Commissione. Ripeto il
costo  è  relativo,  spieghiamo  un  po’  meglio,  abbiamo
verificato  un’eversione  di  evasione  fiscale,  perché?  Da
un’indagine fatta, da una valutazione fatta è emerso che in
quel caso non è volontà di evadere, ma era la complessità
del pagamento del tributo semplice e quindi questo software
non farà altro che facilitare ulteriormente e farà emergere
ancora più nero che c’era. Perché? L’incrocio dei dati ha
fatto sì che abbiamo incrementato notevolmente l’imposta,
perché abbiamo messo chi operava nel settore e chi non era
registrato, ma questo non determinava invece l’affluenza.
Non sapevamo che c’erano nuovi soggetti, ma non avevamo
contezza se tutti gli ospiti venivano registrati, ripeto
molto dei quali dovuto ad un fatto di difficoltà a poter
procedere considerato che chi fa questa professione ne fa
un’altra  nel  90%  dei  casi,  quindi  si  improvvisa
albergatore,  questo  software  facilita  ulteriormente.  Il
discorso  del  trimestrale.  Il  Trimestrale  è  la
rendicontazione che è obbligo. Il nostro sistema prevede,
noi già possiamo vedere i dati giornalmente, nella giornata
del  3  inviteremo,  fermo  restando  l’obbligo  della
rendicontazione  trimestrale  li  inviteremo  anziché  a
registrarci a fine mese o a fine trimestre, li invitiamo a
darci un contributo, una mano registrandolo giornalmente,
perché così possiamo avere il dato preciso di quello che è
l’afflusso turistico della nostra città e ha detto bene
creare  poi  e  correggere  le  azioni  messe  in  campo  per
migliorare un certo afflusso. Per la verità un certo studio
già è stato fatto e come vedono le nostre impostazioni, di
alcune manifestazioni, a quelle Garibaldine o a quella del
Vino fatta a Maggio una ed a ottobre l’altra puntano su
quella destagionalizzazione e ha anche delle punte molto,
come abbiamo già registrato, che già a marzo per via delle
questioni che riguarda la zona nord delle Saline per la
particolarità del luogo ed il Car Safety, che sta andando
una mano incredibile  alla nostra città, prevedere anche
sistemi di viabilità connesse a dove sono i turisti. Perché
abbiamo oggi un dato complessivo turistico, questo faranno
emergere altri turisti  che non venivano registrati, con
questo sistema che ha detto bene la Commissione, non solo
abbiamo il dato di presenza nel territorio, ma dove sono,
perché avendoli registrati possiamo vedere che in un certo
periodo ci può essere un maggior afflusso sulla zona nord,
sul versante sud e quindi predisporre anche servizi per
garantire una migliore distribuzione delle risorse tali da
incrementare e garantire maggiori servizi al turisti per
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far diventare la città più accogliente e più appetibili dai
turisti  che  stanno  incrementando  indubbiamente  le
potenzialità del nostro territorio che sono tali che quei
220.000  non  ci  bastano  abbiamo  bisogno  di  maggiore
presenza. 

PRESIDENTE GALFANO 
Grazie Assessore. Collega Genna, prego. 

CONSIGLIERE GENNA 
Grazie Presidente. Vicesindaco io insieme alla Commissione
Accesso  agli  Atti  abbiamo  ascoltato  anche  l’intervento
della dottoressa Sardo e più che un Regolamento che ci sta
tutto  è  una  giustificazione  per  l’acquisto  di  questo
programmino.  È  una  giustificazione  per  l’acquisto  che
l’Amministrazione sta facendo per questo programma e glielo
spiego subito. Perché effettivamente dalla discussione che
è stata avviata in Commissione Accesso agli Atti abbiamo
appreso che vero che aiuta chi fa questo tipo di attività,
vero che aiuta l’Amministrazione ma non fa emergere il nero
perché ci vorrebbe un controllo incrociato tra le Forze
dell’Ordine e realmente l’Amministrazione e questo non c’è.
Perché gli ospiti che sono effettivamente ospiti nei B&B
come  numero  sono  comunicati  alle  Forze  dell’Ordine  ma
realmente  non  tutti  i  numeri  sono  comunicati
all’Amministrazione.  Quindi  se  si  può  intraprendere
un’azione di convenzione con le Forze dell’Ordine ed avere
soltanto questi dati, non il nome e cognome, quindi i dati
anagrafici ma il numero esatto di chi è ospite presso una
struttura  e  quindi  accertare  il  reale  dato  che  viene
fornito allora a questo punto il programma, il software che
il  Comune,  l’Amministrazione  ha  deciso  di  mettere  a
disposizione  degli  esercenti  ma  di  utilizzarlo
l’Amministrazione stessa ha uno scopo e quindi  ben venga.
Ma  così  facciamo  soltanto  un  favore  alla  struttura,  ci
facciamo un favore anche noi, ma quello che è rimane, non
c’è nessun utile  da parte dell’Amministrazione che avrà
domani dei dati certi su quello che è il reale dato che
dovremmo avere. Altra cosa con l’occasione che si parla di
Regolamento volevamo capire ed era la domanda che avevo
posto in sede di Commissione dove vanno a finire questi
fondi, come vengono  impiegati e se nella programmazione
estiva c’è qualche ritorno per la città di Marsala come
eventi  culturali,  per  invogliare  le  persone  a  venire  a
Marsala  e  quindi  ad  essere  nostri  ospiti.  Questo
giustamente  va  fatto  attentamente,  va  valutato  da
un’attenta valutazione che fino ad oggi l’Amministrazione
non ha fatto e quindi vorrei capire che cosa intende fare
in vista di questo dato. Grazie. 

PRESIDENTE GALFANO 
Grazie collega Genna. Assessore se vuole rispondere. 
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VICE SINDACO LICARI 
Sì.  Presidente  mi  dispiace  ma  devo  dissentire  dal  suo
intervento, perché non è un favore all’Amministrazione ma è
un  servizio  a  degli  operatori  commerciali,  che  da
un’analisi fatta risulta che non hanno voglia di evadere
quell’imposta, hanno difficoltà a poterla applicare. Ora le
azioni di emersione del nero noi l’abbiamo fatta ed abbiamo
raggiunti  risultati  notevoli  ed  importanti,  abbiamo
raddoppiamo l’importo. All’inizio del 2015 credo che era
nell’ordine  del  100.000,00  euro  l’entrata  relativa  alla
Tassa  di  Soggiorno,  siamo  sui  250.000,00  facendo
quest’incrocio dei dati. La convenzione, non è che si fa
una convenzione con le Questore, la richieste dei dati alle
Questure  l’abbiamo  fatta  più  volte  e  sollecitata,
indubbiamente la Questura ha delle riserve per trasmettere
dei  dati,  anche  solo  numerici,  anche  solo  per  dare
quest’indicazione. Ripeto non è che a noi è l’accanimento,
noi  non  dobbiamo  considerare  un  accanimento  contro
l’operatore turistico che sta dando sviluppo alla nostra
città  e  quindi  dobbiamo  perseguirlo  per  dover  pagare  a
tutti i costi quel tributo, tra l’altro è un tributo che
non  paga  l’operatore  ma  è  il  turista  che  sta  versando
quella  tassa  che  in  questo  caso  come  l’operatore  o
sostituto d’imposta o agente contabile non fa altro che
recuperare quell’imposta e versarla al Comune perché ha il
diritto il Comune, se ha un Regolamento a poter incassare
quell’imposta.  Quindi  l’accanimento  non  lo  vedo,  questa
persecuzione  nei  confronti  dell’operatore,  lo  dobbiamo
aiutare. Dobbiamo aiutare gli operatori turistici a fare
meglio e dargli gli strumenti. Quindi questo software non è
altro che un ulteriore elemento a disposizione dell’utente,
dell’operatore  commerciale  per  migliorare  la  propria
Attività. Per quanto riguarda l’utilizzo, noi per la verità
rispetto  all’investimento  che  facciamo  per  l’attività
turistico non viene  recuperato dalle imposte, perché la
norma prevede che il recupero della Tassa di Soggiorno sia
investito per turismo. Oggi per a maggior ragione a fronte
delle 250.000,00 d’incasso che era come Tassa di Soggiorno
abbiamo solo come misura di Co-marketing, siamo oltre i
360.000,00 euro e quindi il divario è ancora più ampio ed
ecco che dobbiamo incrementare ulteriormente la Tassa di
Soggiorno per fare altre misure a sostegno dell’attività
turistica. Ripeto l’Amministrazione già di fatto ha avviato
una serie di percorsi da stimolo ed i dati statistici ci
danno  ragione,  l’incremento  turistico  della  città  di
Marsala credo che sia stato il più elevato rispetto ai
Comuni limitrofi e ha sensibilmente incrementato il dato
dal 2015 al 2017 fondi dell’Ufficio turistico Provinciale,
che dicono che stiamo migliorando. Non siamo soddisfatti
perché il potenziare la nostra, merita ben altro di quel
dato, ma comunque ci lusinga e ci incoraggia ad andare
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avanti. La programmazione messa in campo oggi è quello di
non concentrarci più nel periodo di luglio ed agosto che di
per sé la città con le proprie caratteristiche, il proprio
mare, le spiagge che sono sempre più pulite e che cerchiamo
per  pertanto  già  avviata  la  gara  per  la  pulizia  delle
spiagge  e  quindi  anche  la  differenziata  stessa  è  un
ulteriore elemento che favorisce una presenza turistica,
perché la città sarebbe più pulita e più sistemata, ma
anche destagionalizzare le attività. Ripeto l’azione fatta,
a momento ci sarà quella della Settimana Garibaldina è un
momento che riguarda fuori periodo perché siamo a maggio,
ma già abbiamo un afflusso, una presenza. La Maratonina o i
tre giorni della Giornata della Terra fatta ora ad aprile,
ulteriore  elemento,  mi  risulta  che  parecchi  B&B  adesso
hanno il sold out, tutto esaurito ed i turisti si stanno
spostando sopra più in là. Così come nel periodo autunnale
con una serie di azioni con la festa del Vino, la giornata
del  Vino,  che  crea  afflusso  turistico.  Diceva  bene  il
Consigliere Sinacori, mentre per ora non abbiamo un dato
scientifico, questo strumento può facilitare ulteriormente
un dato scientifico, statistico e capire bene quali sono i
periodi  che  a  prescindere  dalle  azioni  attraggono  i
turisti, quindi spostare casomai le azioni su altri mesi se
possa corrispondere ad un certo tipo di afflusso anche nei
mesi non prettamente estive, dove c’è il picco più alto
dell’afflusso turistico. 

PRESIDENTE GALFANO 
La collega Genna voleva aggiungere qualcosa, prego. 

CONSIGLIERE GENNA 
Sì.  Nessuno  vuole  fare  repressione  nei  confronti  di
nessuno, questo ci tenevo a precisarlo. Però è pur vero che
un dato certo lo si può avere con il confronto diretto tra
quanto  c’è  presso  le  autorità  e  quanto  realmente  viene
dichiarato, per l’amor del vero e non per altro Sindaco.
Per  il  resto  ritengo  sempre  che  il  mezzo  messo  a
disposizione non è una cosa che, il Regolamento è stato
fatto soltanto per una giustificazione dell’acquisto che è
stato fatto sul programma, è una mia opinione, sono libera
di pensarlo, anche perché dalla Commissione, dal dibattito
avuto in Commissione è emerso che i dati non sono certi, e
nessuno  è  obbligato  ad  utilizzare  questo  strumento,  è
soltanto una cosa se si vuole fare e se si vuole aderire,
quindi è soltanto  un mezzo per giustificare l’acquisto.
Grazie. 

PRESIDENTE GALFANO 
Grazie  a  lei  Consigliere  Genna.  Aveva  chiesto  di
intervenire la collega Ingrassia, prego. 
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CONSIGLIERE INGRASSIA 
Grazie Presidente. Era semplicemente per sapere a quanto
ammontava  l’introito  anche  per  gli  anni  precedenti,  ma
credo che la risposta mi è stata data ancora prima di fare
la  domanda,  perché  mi  legge  nel  pensiero  Vice  Sindaco,
desidero sapere quali azioni l’Amministrazione ha messo in
campo, trattandosi di un’imposta di carattere comunale che
dev’essere  comunque  spesa  per  incentivare  il  turismo  e
soprattutto dal momento che viviamo in una situazione, in
un periodo sofferto, si rischia, almeno a detta di molti ci
sono state moltissime cancellazioni cosa si pensa e come si
pensa di spendere questa somma, cosa si pensa di fare e
cosa si è fatto fino ad ora con queste somme che non sono
indifferenti, perché mi pare di capire che sono 250.000,00
euro. Quindi come sono state spese le somme negli anni
precedenti, effettivamente capire che ricaduta c’è stata
nelle attività turistiche per avere una forma di ritorno
che  incintivi  il  turismo  ed  una  ricaduta  sugli  stessi
albergatori  e  su  quanti  hanno  investito,  tra  l’altro
parecchio nella nostra città, nelle nostre zone. Grazie. 

PRESIDENTE GALFANO 
Grazie  a  lei  collega  Ingrassia.  Prego  Assessore  vuole
aggiungere qualche cosa? 

VICE SINDACO LICARI 
L’entrata della Tassa di Soggiorno non compre già di suo
quello  che  il  Comune  sostiene  per  quanto  riguarda
l’adesione  al  Co-  Marketing  che  è  di  360.000,00  euro
l’anno, quindi siamo già al di sotto della copertura di
quello che è l’investimento, quindi utilizziamo anche altre
entrate  per  coprire  quell’azione  che  credo  che  sia
importante e che purtroppo come sapete da vicende, si sta
facendo la gara abbiamo previsto anche le risorse per il
Co- Marketing per il 2018 ed andranno a coprire anche se
non  è  per  l’intero  anno  perché  ormai  una  buona  parte,
speriamo bene che ci sia quest’adesione al nuovo bando e
quindi prevediamo intanto di coprire l’eventuale adesione
al Co- marketing, più le altre iniziative che abbiamo messo
in  campo,  non  le  ripeto  ulteriormente,  quelle  della
stagione  garibaldina  ed  altre  iniziative,  per
stagionalizzare l’afflusso turistico ed il fatto che i dati
rispetto  alle  azioni  messo  in  campo,  per  citare  alcuni
dati, noi avevamo nel 2008 una presenza di 153.000 presenza
oggi  nel  2017  siamo  a  201.000  e  quindi  c’è  stato  un
incremento importante che si è avuto di afflusso turistico,
se poi consideriamo che nel 2014 eravamo sui 145.000 e
siamo a 201.000 nel 2017 come afflusso turistico, vuol dire
che abbiamo fatto bene, però non siamo soddisfatti perché
il potenziale della nostra città è ben oltre le 200.000
presenze. C’è da dire che è anche migliorato in termini di
qualità,  perché  non  solo  come  presenza,  ma  anche  di
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permanenza  in  città,  quindi  questo  è  un  ulteriore  dato
positivo,  ma  che  comunque  bisogna  lavorare  investire  e
creare  le  condizioni  per  avere  più  permanenza  e  più
turisti. 

PRESIDENTE GALFANO 
Grazie Assessore. Bisogna dire però che la nostra città che
si presta con la sua cultura. Prego Collega Vinci aveva
chiesto d’intervenire. 

CONSIGLIERE VINCI 
Grazie  Presidente,  signor  Assessore,  dottoressa  Sardo.
Dottoressa quest’oggi abbiamo avuto la Commissione, sia lei
che il Vice Sindaco siete stati ascoltati in audizione.
Abbiamo  avuto  modo  in  queste  poche  ore  che  si  sono
intervallare a tirare dai vari siti comunali alcuni Comuni
che hanno adottato e riadottare questo nuovo Regolamento.
Questo lo chiedo a lei, se me ne può dare conoscenza, se
dalla  lettura lei  ha  potuto  capire se  ne  vale  la bene
aggiungere  ed  accodarsi  ad  altre  iniziative  anche  in
qualche  altro  articolato  del  Regolamento  oppure  no.  La
domanda, mentre quella socio – politica al Vice Sindaco è
la seguente: non ho capito bene, perché tra le altre cose
mi ero iscritto ma Ginetta abbia fatto la stessa domanda,
nel 2018 sta andando a finire come va a finire, cioè che
non abbiamo presenza di turisti sul territorio, quanto meno
scarsamente rispetto al 2017, nel 2017 abbiamo avuto il
Boom dei turisti grazie alla bontà nostra, della nostra
città,  grazie  al  sole,  grazie  alla  nostra  città,  alla
pulizia  della  nostra  città.  Nel  2018  questi  soldi  che
andremo ad incamerare, che saranno di meno, abbiamo fatto
una programmazione per cercare di incentivare il turista
che arriva all’Aeroporto di Palermo, invitarlo a venire sui
nostri siti oppure no? Perché dico questo Sindaco? Perché è
stata  una  domanda  del  nostro  amico  comune,  Giacomo
Tranchida ha fatto qui in quest’aula in occasione del 19
marzo,  dove  si  parlava  dell’Aeroporto,  dove  ha
espressamente invitato tutti i convenuti a quest’Assise,
dai deputati, più che altro si riferiti ai Sindaci ed in
modo particolare credo che parlasse in quest’Assise, nei
confronti del nostro Sindaco ovviamente della sua stessa
città che rappresenta oggi, che è la città di Erice di
utilizzare queste somme ricavate in altre forme. Penso di
aver capito che lui intendesse spronare l’Amministrazione
nostra a fare altri investimenti, cioè sulle riviste, sugli
aeromobili dell’Alitalia, sugli Aeromobili della Ryanair, a
Palermo appena si arriva in Aeroporto. Si deve fare questo
nuovo bando, quando ci sarà o no, penso che arriveremo ad
ottobre e novembre e non so se verranno più utilizzati
queste  somme  per  questo  sistema,  ma  eventualmente  per
questo  pagamento  ci  saranno  dei  soldi,  se  saranno
360.000,00 euro o di meno o di più, non so, ma saranno dei
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soldi  a mio  modo  di  vedere non  ben  investiti  visto il
risultato, seguendo l’intervento e ricordando perfettamente
l’intervento del nostro amico comune, Giacomo Tranchida,
vorrei capire se ci siamo attivati a fare qualche cosa in
questo senso. Grazie. 

PRESIDENTE GALFANO 
Grazie a lei Consigliere Vinci. Prego. 

DOTTORESSA SARDO 
In  queste poche  ore  che  ho avuto  ho  fatto  una ricerca
veloce su Internet e ho potuto constatare che Regolamenti
di Comuni limitrofi non definivano il responsabile della
struttura ricettiva come sostituto d’imposta, ma malgrado
ciò  sul  sito  si  trova  il  riferimento  al  fatto  che
comunicano ai gestori che sono comunque agenti contabili,
ho  preso  come  riferimento  il  Comune  di  Trapani  che  ha
adottato il Regolamento  sull’imposta di Soggiorno il 25
novembre 2013 e non ha specificato nel Regolamento che la
figura  del  Responsabile  della  struttura  ricettiva  è  un
sostituto d’imposta, ma nel dicembre del 2014 ha comunicato
a tutti i gestori, mettendo anche una comunicazione sul
Sito, che ci sono state queste sentenze della Corte dei
Conti, perché già c’erano state nel 2014 e nel 2015, fra le
ultime che abbiamo citato noi nella delibera è quella del
2016 perché è a Sezioni Unite, mentre prima c’erano state
le  sentenza  della  Corte  dei  Conti  delle  varie  Sezioni.
Quindi ha comunicato che sono agenti contabili e che devono
compilare il  Modello 21 entro il 30 dicembre dell’anno
successivo a quello di riferimento. Mi aveva chiesto in
particolare di vedere il Comune di Alcamo, perché aveva
pensato che si era fatto simile a quello di Alcamo, a me
Risulta che il Comune di Alcamo non ha ancora istituito
l’imposta di soggiorno. Per il resto ho guardato anche il
Comune di Petrosino che l’ha istituita nel 2015, il Comune
di Val D’Erice nel 2015, mentre il Comune di Petrosino lo
definisce sostituto d’imposta non l’ho adeguato a quello
che stabilisce la Corte dei Conti, il Comune di Val D’Erice
invece  parla  solo  di  responsabile  d’imposta  ma  non  lo
definisce tale. 

PRESIDENTE GALFANO 
Grazie.  Se  non  sbaglio  c’era  una  risposta  politica  che
chiedeva il collega Vinci, prego Assessore. 

VICE SINDACO LICARI 
Grazie Presidente. È vero la città è più pulita e ce lo
certificava  il  nostro  Presidente  della  Regione  quando
Marsala ha ricevuto il premio come Comune virtuoso con il
55% di differenziata tra i Comuni più grossi che abbiamo
raggiunto un obiettivo così importante, dalle parole del
Presidente Musumeci, che ha considerato Marsala un salotto,
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quindi questo ci inorgoglisce, volevo anche informare il
Consiglio  Comunale  che  da  parte  del  Presidente  della
Regione è considerata Marsala un salotto per la bellezza e
la  pulizia,  purtroppo,  ahimè,  ad  altri  comuni  delle
difficoltà  che  hanno  in  questo  momento  di  garantire  un
sistema  di  pulizia  della  città  adeguato  sono  in  crisi
notevole.  Dicevo  che  per  quanto  riguarda  i  fondi,  nel
passato,  mantenevamo  quei  366.000,00  euro  rispetto  ai
250.000,00  d’incasso  della  Tassa  di  Soggiorno.  Noi
continuiamo  a  prevedere,  anche  per  il  2018,  l’intero
importo di 366.000,00 euro perché il contratto ancora non è
stato stipulato e quindi prevediamo un minore importante ma
comunque dobbiamo essere presenti nell’eventualità. Perché
siccome  il  Comune  di  Marsala  è  stato  capofila,  tra  i
Sindaci  della  nostra  Provincia  per  sopperire  alle
difficoltà e delle deficienze di altri Enti che dovevano
intervenire e che non sono intervenuti, poi alla fine altri
Comuni hanno fatto un passo indietro e dai 24 siamo rimasti
in 12 a fare l’azione di sviluppo turistico e della difesa
dell’Aeroporto. C’è un tavolo permanente, il nostro Sindaco
è capofila di questo tavolo permanente assieme al nostro
amico  comune  Giacomo  Tranchida  che  è  importante  il  suo
apporto in questo tavolo dei Sindaci, ma lui da Presidente
del Consiglio per quello che ha fatto, per le iniziative da
mettere in campo. Ci sono alcune iniziative private che noi
stiamo agevolando, i privati che stanno intervenendo per
chiarire questo rapporto di collegamento con l’Aeroporto di
Trapani,  altre  iniziative  sono  messe  in  campo.  Stiamo
studiando assieme con gli altri Sindaci altre iniziative
anche  per  recuperare  anche  su  altri  vettori  e  comunque
un’azione, per esempio, quella del fine settimane, con la
Maratonina che prevede una presenza di 5.000 persone, come
abbiamo registrato l’anno scorso, mi risulta dai dati in
mio possesso che parecchi B&B della nostra città hanno già
esaurito  i  posti,  gli  organizzatori  sono  anche  in
difficoltà  a  poter  recuperare  posti  di  alloggio  per  le
presenza che vi sono. Altre iniziative che abbiamo messo in
campo e che metteremo in campo per creare le condizioni di
incrementare  il  dato  positivo  fino  ad  ora  registrato.
Ripeto queste azioni che abbiamo finora sostenuto hanno già
dato  i  risultati,  io  non  sono  così  pessimista
indubbiamente.  L’Aeroporto  creerà  un  danno  non
indifferenze, però vorrei fare anche una riflessione che se
mettiamo  in  campo  altre  iniziative  possiamo  anche
sopperire. Il Salento ha una differenza dell’Aeroporto più
vicino  di  oltre  100  chilometri,  però  ha  uno  sviluppo
turistico enorme. Dobbiamo  creare le condizioni per far
ripartire  l’Aeroporto,  dobbiamo  far  sì  che  la  Regione,
proprietaria dell’Aeroporto crei quelle condizioni di non
sovraffollamento che abbiamo ora sulle piste di Palermo ed
anche  le  difficoltà  che  hanno  loro  per  gestire
quell’Aeroporto  e  quindi  per  riprendere  i  vettori  su
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Trapani, le iniziative messe in campo sono parecchie, la
programmazione la stiamo  sviluppando e penso che possa,
nonostante le difficoltà di poter prevedere ed ammortizzare
il danno della stagione 2018 che purtroppo la mancanza del
vettore  Ryanair  nel  nostro  Aeroporto  qualche  problema
indubbiamente lo creerà. 

PRESIDENTE GALFANO 
Grazie Assessore. Lei sosteneva il 55% di differenziata,
siamo d’accordo, però io mi accontenterei di avere il 40 ed
avere una città più pulita, perché secondo me non c’è la
giusta  proporzione,  non  è  direttamente  proporzionale  la
differenziata con la pulizia della città. Perché forse il
Presidente viene qui e viene accolto nel salotto, ma poi se
si posta fuori dal salotto, dobbiamo dare plauso ai nostri
cittadini per il 55% della differenziata. 

VICE SINDACO LICARI 
Presidente  il  problema  è  che  sicuramente  il  Presidente
della  Regione  dovendo  girare  per  tutti  i  Comuni  della
Sicilia sicuramente avrà una percezione che la nostra città
è un salotto, ma non e perché sia un salotto vero, ma se la
rapporta a tutti gli altri comuni della Sicilia la nostra
città è un salotto, sono d’accordo con lei che occorre che
sia ancora più pulita rispetto a quella che è, però non
sono  parole  mie,  sono  registrate  in  un  intervento  del
Presidente  Musumeci,  che  in  un’assemblea  pubblica  ha
definito la città di Marsala un salotto. 

PRESIDENTE GALFANO 
Il mio intervento non era per smentirla ma soltanto per
stimolarla. 

VICE SINDACO LICARI 
Non  si  parlava  della  differenziata  ma  si  parlava  della
pulita, quindi ha considerato la città pulita, facendo un
raffronto con gli altri Comuni. Quindi diciamo che la città
di  Marsala  rispetto  agli  altri  Comuni  Siciliani  nella
situazione data, cioè con le difficoltà che ha la Sicilia
nella gestione dei rifiuti è un salotto. 

PRESIDENTE GALFANO 
Il mio intervento non era per smentirla ma soltanto per
stimolare di più. Il collega Alfonso Marrone. 

CONSIGLIERE MARRONE 
Presidente, Amministrazione, colleghi, Stampa e cittadini.
Ma di che cosa parliamo Vice Sindaco. Che cosa ha fatto
l’Amministrazione per incentivare il turismo. Si parla di
Porto ed ancora non iniziamo i lavori. L’Aeroporto funziona
appena appena il 40%. Quel cittadino turista che arriva a
Marsala  faremo  pagare  una  tassa.  La  tassa  porterà
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all’affetto sperato oppure avrà conseguenze sul turista o
serve per far quadrare il Bilancio del Comune di Marsala?
Non diamo nessun servizio, dalle strade, all’illuminazione,
servizi efficienti, trasporti, poi diamo 100.000,00 euro ad
un grande artista, Mono Ovadia, 100.000,00 - 130.000,00.
Dobbiamo apprezzare quell’operatore che investe su un B&B,
dobbiamo  anzi  incentivarlo,  far  venire  il  turista  a
Marsala, proprio mettere un tappeto rosso con dei fiori,
decorare il centro urbano, c’è un mortorio, non vedo un
turista, un Vigile Urbano in piazza per delle informazioni.
Ma di cosa parliamo. Io sono contrario, non so che cosa
farà il mio collega Coppola, ma sono contrario, fino a
quando non ci sono i servizi su questa città. Cari colleghi
se ci sono servizi, se la città offre il turista accetta di
pagare questa tassa, ma che cosa gli diamo, che servizi gli
diamo? Grazie. 

PRESIDENTE GALFANO 
Grazie  collega  Marrone.  Aveva  chiesto  d’intervenire  il
collega Walter Alagna, prego. 

VICE SINDACO LICARI 
Intanto il Direttore Artistico, Presidente, non ha nessun
compenso, è a titolo gratuito e quindi non riesco a capire
la cosa. Però, Consigliere lei nel 2012 era Consigliere
Comunale,  il  data  era  che  avevamo  140.000  presenze  nel
Comune di Marsala in quell’epoca, nel 2012, 2013, 2014, nel
2017  ne  abbiamo  201.000,  perché  quando  si  dice  che  il
merito è sempre dei cittadini e degli operatori, per l’80%
merito  alla  città,  agli  operatori  commerciali,  alla
bellezza della città, per quel 20% che abbiamo contributo,
abbiamo fatto sì che i turisti a Marsala da 140.000 sono
arrivati a 201.000 con un incremento del 50% dell’afflusso
turistico. Credo che quel 50% di afflusso turistico che
abbiamo  incremento  quel  20%  sarà  merito  nostro,  l’80%
merito alla bellezza della città ed agli operatori ed agli
operatori privati che si sono messi in discussione e che
hanno creato queste condizioni. Io parlo non rispetto alle
sue valutazioni che sicuramente sono valutazioni personali,
da una sua percezione che ha per un ragionamento che fa lei
rispetto ad una valutazione che non so da dove ha preso i
dati,  io  parlo  di  dati  scientifici,  cioè  dei  dati  che
vengono forniti da un istituto pubblico che registra le
presenza nel territorio e sul territorio si è registrato
che da quando ci siamo insediati ad oggi abbiamo avuto un
incremento di afflusso turistico di oltre il 50%, ripeto
una piccola parte ce la vorremmo prendere noi, il resto
agli operatori, alla città e tutto quello che si è fatto
finora. Per quanto riguarda il discorso della stagione, di
Mono Ovadia che abbiamo risposto è a titolo gratuito e
quindi non abbiamo né 100.000,00, né 10.000,00 ma zero,
abbiamo  un  rimborso  spesa  che  per  la  verità  neanche  è
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atterrato  su  Trapani,  ma  è  atterrato  su  Palermo  o  su
Catania, quindi non abbiamo avuto neanche né il soggiorno,
quindi fino ad ora è a costo zero per quanto riguarda il
maestro Ovadia. 

PRESIDENTE GALFANO 
Beh  non  apriamo  quest’argomento  perché  ci  sarebbe  da
parlare tanto, a costo zero. Collega Alagna prego.  

CONSIGLIERE ALAGNA WALTER
Signor Presidente intanto la saluto. Signori Consiglieri,
signor Vice Sindaco, dottoressa Sardo e dottor Fiocca. Io
non  volevo  neanche  intervenire  perché  signor  Presidente
condivido a pieno il ragionamento della Tassa di Soggiorno
e gli interventi che si sono proceduti quali quello di
Giovanni Sinacori e degli altri colleghi mi rappresentano e
di fatto li condivido. Ma signor Presidente l’analisi e le
risposte per certi versi politiche e per altri anche di
scienza, di numero, di concretezza del Vice Sindaco hanno
scatenato in me il desiderio di volermi confrontare con
quello  che  ha  detto  il  Vice  Sindaco  stesso.  Signor
Presidente  noi  stiamo  ragionando  su  un  Regolamento  che
tratta  di  un  fatto  importante,  del  Settore  Turismo.  Un
settore,  cari  colleghi,  che  negli  ultimi  cinque  anni  è
stato  l’unico  che  ha  segnato  in  maniera  positiva
l’andamento economico del territorio, più cinque, più otto,
quella  concretezza  a  cui  faceva  riferimento  il  Vice
Sindaco. La Tassa di Soggiorno, di fatto signor Presidente,
è una tassa che paga il turista ma non perché va nei B&B,
perché  abbiamo  parlato  solo  di  B&B,  ma  esistono  le
strutture alberghiere di cui non si è citato nulla, le
strutture alberghiere che rispetto, signor Presidente, al
B&B che potrei fare io, che potrebbe fare lei, ma che non
ha  dipendenti,  che  di  fatto  rappresenta,  come  dire,  un
tornaconto personale che aiuta l’economia dell’individuo,
ma  ci  sono  quelle  strutture  alberghiere  che  danno  da
mangiare  ai  nostri  concittadini,  che  dovrebbero  essere
menzionati, ma non le menzionato, abbiamo parlato di B&B.
Strutture Turistiche. Che cosa facciamo per le strutture
turistiche. Noi parliamo di numeri, dato che chiaramente è
concretezza, collega Alfonso Marrone, ma è una concretezza
di fatto perché ci viene data dagli Enti che la certificano
e  va bene  così,  ma  non dice  che  grazie  alle politiche
d’intervento sul turismo della Sindacatura Di Girolamo c’è
stato il plenium, perché questa politica turistica io che
sono Consigliere Comunale non l’ho vista, assolutamente. Ma
sarà  una  mia  constatazione  signor  Presidente  e  che  ben
venga,  perché  è  libera  espressione  di  pensiero  e  di
verifica.  Certo  Marsala  rispetto  ai  Comuni  limitrofi
probabilmente  è  più  pulita,  è  partita  prima  a  fare  la
differenziata signor Presidente, quando ancora non c’era il
Sindaco  Di  Girolamo,  è  un  percorso  che  nasce  e  che
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incrementa,  quindi  cari  cittadini  grazie  soprattutto  a
quelli  delle  borgate  esterne  perché  avete  ottenuto  un
ottimo risultato, Marsala è inserita di un premio, grazie a
voi. Il percorso inverso avviene in centro, caro signor
Presidente, i numeri che sono trapelati stasera, che di
fatto dovevamo discutere di carte, Regolamento, ma che in
realtà  stanno  sfornando  un  fatto  importante  signor
Presidente, che qui di turismo ci si vive, 200.000 presenze
lo scorso anno è un fatto importantissimo, un’altra Marsala
è venuto, altre due Marsala sono venute, avrebbe dovuto
fare più concretezza quell’analisi scientifica di cui ci
parlava il Vice Sindaco negli anni precedenti. L’analisi di
quale periodo questi turisti hanno incrementato la nostra
Marsala, per meglio presentarsi, di quali nazioni questi
turisti,  se  era  un  fenomeno  territoriale,  nazionale,
internazionale, un’analisi che non c’è stata. Ora abbiamo
il  programma  che  ben  venga,  lo  scopriremo  in  maniera
settimanale, giornaliera, ma non c’è stata la politica del
turismo.  Si  è  parlato  dell’Aeroporto,  di  rilanciare
l’Aeroporto, ma noi  tutti signor Presidente lo sappiamo
perché ce lo siamo detti qua, che almeno il 70% del turismo
che sbarca sull’Aeroporto di Trapani – Birgi è su Trapani.
Qual è la politica turistica che quest’Amministrazione, che
questa  Governance  dei  numeri,  delle  concretezze  vuole
mettere in atto, perché chi sbarca a Birgi venga a Marsala
e non che vada a Trapani. Una Marsala che ha dato e che è
pronta  a  dare  alle  politiche  di  chi  co-  marketing,
tagliando risorse importanti signor Presidente. Ci siamo
accorti  che   anche  le  100.000,00  euro  sono  importanti.
Quindi signor Presidente chiedo scusa se ho perso tempo o
se  mi  sono  preso  del  tempo  importante  per,  come  dire,
sforare rispetto a quello che doveva essere un percorso
naturale  di  accettazione  di  un  Regolamento  che  porta
risorse importanti e mette le regole, perché senza regole
non c’è futuro. La ringrazio signor Presidente. 

PRESIDENTE GALFANO 
Grazie collega Alagna. Lei non si deve scusare di nulla
perché i suoi interventi sono sempre precisi e puntuali e
sicuramente danno un grandissimo contributo. Se non c’è più
iscritto a parlare io invito i colleghi a rientrare in
aula. Per favore invitate i colleghi che sono nella stanza
attigua a rientrare in aula perché sennò rischiamo di non
avere  il  numero.  Se  non  c’è  nessun  intervento  possiamo
mettere  in  votazione  la  modifica  al  Regolamento  per  la
Disciplina dell’Imposta di Soggiorno, mi sembra opportuno
leggerlo  prima  di  votare,  che  consiste  nel  modificare
l’articolo  2  sia  nel  testo  che  nel  titolo  demando  il
soggetto passivo e cassando il Comma 2. Nello stesso tempo
si introduce l’articolo 7 Bis. Leggo brevemente che il 7
Bis  dice  “I  gestori  delle  strutture  ricettive  entro  il
termine ultimo del 31 gennaio  dell’anno solare successivo
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a quello di riferimento hanno l’obbligo di presentare al
Comune il Modello 21 allegato, per la resa del conto della
gestione  dell’Agente  contabile,  con  l’indicazione  delle
somme riscosse a titolo di Imposta di Soggiorno nel corso
dell’Esercizio  Finanziario  precedente  e  le  somme
periodicamente riversate al Comune nello stesso Esercizio.
Segretario io la invito per la votazione. 

Il Segretario Comunale procede a votazione per appello no-
minale, a seguito del quale: 

Hanno votato sì n. 15 Consiglieri: Alagna Oreste, Ferreri
Calogero, Coppola Flavio, Chianetta Ignazio, Gerardi Gu-
glielmo Ivan,  Meo Agata Federica, Sinacori Giovanni, Ro-
driquez  Mario,  Arcara  Letizia,  Cimiotta  Vito,  Angileri
Francesca, Alagna Walter, Nuccio Daniele, Galfano Arturo,
Gandolfo Michele. 

Hanno votato astenuto numero 6 Consiglieri: Sturiano Vin-
cenzo, Coppola Alessandro, Genna Rosanna, Milazzo Eleonora,
Piccione Giuseppa Valentina, Rodriquez Aldo.

Sono  assenti  n.  9  Consiglieri:  Ferrantelli  Nicoletta,
Marrone  Alfonso,  Vinci  Antonio,  Cordaro  Giuseppe,  Di
Girolamo Angelo, Milazzo Giuseppe, Ingrassia Luigia, Alagna
Luana, Licari Linda.
 

Assume  la  Presidenza  del  Consiglio,  il  Consigliere

Vincenzo Sturiano. 

PRESIDENTE STURIANO 
Prendono parte alla votazione al Punto 23, 21 Consiglieri
Comunali su 30, Quorum richiesto per l’approvazione 11, la
proposta  viene  adottata  con  15  voti  favorevoli  e  6
astenuti. Cari collegi vista l’ora di prelevare, ritengo
che  non  ci  siano  le  condizioni  per  poter  incardinare
stasera ulteriori Regolamenti, abbiamo diversi Regolamenti
da  incardinare,  rischieremo  di  aprire  un  dibattito  di
carattere generale, per tale ragione propongo all’aula di
prelevare i Debiti fuori Bilancio che vanno dal Punto 13 al
Punto 18. Invito i Consiglieri a stare un pochettino fermi
in  aula  per  accelerare  anche  le  procedure,  mettiamo
direttamente in votazione  al primo appello, per appello
nominale,  gli  altri  appelli  direttamente  per  alzata  e
seduta in modo tale che possiamo anche velocizzare anche
l’iter di adozione. 

Prelievo dei Punti numero 13 – 14 – 15 – 16 – 17 e 18 dell’Ordine

del Giorno 

PRESIDENTE STURIANO
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Invito l’Aula ad esprimersi sulla proposta di Prelievo dei
punti  13,  14,  15,  16,  17  e  18.  Se  nessuno  chiede  di
intervenire dal 13 al 18. Per appello nominale Segretario
nessuno ha chiesto di intervenire mettiamo in votazione la
proposta di prelievo. 

Il Segretario Comunale procede a votazione per appello no-
minale, a seguito del quale: 

Hanno votato sì n. 16 Consiglieri: Sturiano Vncenzo, Alagna
Oreste, Ferreri Calogero, Marrone Alfonso, Gerardi Gugliel-
mo Ivan,  Meo Agata Federica, Sinacori Giovanni, Rodriquez
Mario, Coppola Leonardo Alessandro, Cimiotta Vito, Genna
Rosanna, Nuccio Daniele, Piccione Giuseppa Valentina, Gal-
fano Arturo, Gandolfo Michele, Rodriquez Aldo. 

Hanno votato astenuto numero 1 Consigliere: Arcara Letizia.

Sono  assenti  n.  9  Consiglieri:  Ferrantelli  Nicoletta,
Coppola Flavio, Chianetta Ignazio, Vinci Antonio, Cordaro
Giuseppe, Di Girolamo Angelo, Angileri Francesca, Alagna
Walter,  Milazzo  Eleonora,  Milazzo  Giuseppe,  Ingrassia
Luigia, Alagna Luana, Licari Linda.

PRESIDENTE STURIANO 
Prendono parte alla votazione sulla proposta di prelievo
dei Punti che vanno dal 13 al 18, 17 Consiglieri Comunali
su 30. Quorum richiesto per l’approvazione 9, la proposta
deliberativa viene approvata con 16 voti favorevoli e 1
astenuto. Passiamo al punto 13. 

Punto numero 13 all’Ordine del Giorno 

PRESIDENTE STURIANO
Invito  il  Presidente  della  Commissione  Vito  Cimiotta,
collega  Arcara  lei  ha  la  facoltà,  collega  Arcara,  può
giustificare  la  sua  votazione  di  astensione,  a  lei  la
parola. 

CONSIGLIERE ARCARA 
Grazie Presidente. Ovviamente si ripete il solito problema
debiti fuori Bilancio. La ragione per cui mi sono astenuta
è  semplice  quanto  ovvia.  La  Commissione  d’indagine  sui
debiti fuori Bilancio ha prodotto una relazione del cui
contenuto  non  sappiamo  ancora  nulla.  Quindi  forse  è
arrivato  il  momento  di  rendere  noto  i  risultati  di
quell’indagine che è  stata svolta dalla Commissione per
capire effettivamente se c’è stato un aumento esponenziale
dei debiti rispetto  ai precedenti esercizi finanziari e
cercare  di  comprendere  a  che  punto  siamo  con  questa
patologia,  perché  è  una  vera  e  propria  patologia
riguardante i debiti fuori Bilancio. Ecco la ragione per
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cui mi sono astenuti. Ignoro i risultati della Commissione
d’indagine dei debiti fuori Bilancio, grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 
La parola al collega Cimiotta. 

CONSIGLIERE CIMIOTTA 
Grazie Presidente. Per rispondere alla collega Arcara, dico
che la Commissione ha già prodotto un documento sull’inda-
gine dei debiti fuori Bilancio, il documento sarà trasmesso
alla Presidenza e poi ovviamente se la Presidenza lo repu-
terà opportuno poi verrà trattata nel corso o del prossimo
Consiglio Comunale o quando deciderà la Presidenza, comun-
que la relazione è già stata completata, ne parleremo quan-
do sarà il momento, grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 
Se nessuno chiede di intervenire metterei direttamente in
votazione la proposta  deliberativa per alzata e seduta.
Chiedo scusa, relazioni sulla proposta. 

CONSIGLIERE CIMIOTTA
Grazie Presidente. Il Punto 13 è il “Riconoscimento debito
fuori Bilancio giudizio avanti la Corte d’Appello di Paler-
mo, Comune di Marsala contro Bilardello Fiorella, Bilardel-
lo Enza Maria e Bilardello Maria” si tratta di una condanna
del Comune al pagamento della somma iniziale di 89.949,00
euro per un risarcimento, questo era il debito originario,
queste solo soltanto le spese legali che non sono state pa-
gate  al  legale  delle  parti  in  causa  che  ammontano  a
5.980,00 euro come da Sentenza. Il precedente debito già
era stato riconosciuto, quindi noi votiamo soltanto allo
stato il debito di 5.980,00 così previsto nel Capitolo 45
del 2015. Le 89.000,00 già sono state pagate con precedente
riconoscimento di debito, questi sono ulteriori 5.890,00
euro per le spese legali come da sentenza. C’è la sentenza
della Corte d’Appello, il Revisore dei Conti, ci sono i pa-
reri, c’è il parere della Commissione favorevole e quindi
5.890,00 euro, Presidente. 

PRESIDENTE STURIANO 
Se non ci sono interventi… invito i colleghi Consiglieri a
rientrare in aula. Invito i colleghi Consiglieri ad entrare
in aula. Segretario ho capito tutto, mi assumo lo responsa-
bilità, per quanto mi riguarda i lavori d’aula vengono so-
spesi, ci vediamo così come da convocazione il giorno 26
alle ore 16:30, la seduta è sciolta.  
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